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"La réglementation en matière de prise en charge sanitaire et sociale
fait l’objet d’ateliers chargés de sa révision. La priorité est aujourd’hui
à la transmission de la mémoire du combat libérateur aux générations
montantes, ce qui implique l’écriture de l’histoire par des chercheurs
nationaux et l’ouverture aux chercheurs et étudiants des musées et

établissements rattachés au ministère. Il faut rendre aux moudjahidine,
aux enfants de chouhada et aux ayants-droit la dignité à laquelle ils

ont droit, en veillant à l’octroi des avantages qui leur reviennent."

Tayeb Zitouni :

"Ingénierie des eaux non conventionnelles"
nouvelle spécialité à Polytech'Oran

Le ministre de la Communication, Hamid Grine, a
indiqué, lundi à Constantine, que la question de
l’Autorité de régulation de la presse écrite sera
réglée dans "6 à 8 mois au plus tard". S’exprimant au
cours d’une conférence de presse en marge d’une
visite de travail à Constantine, le ministre, soulignant
l’importance de cette instance dans l’organisation de
la presse écrite, a indiqué que cette autorité sera élue
à l’issue du travail de la commission chargée du
recensement des journalistes de la presse écrite.
L’Autorité de régulation de la presse écrite sera
constituée de 14 membres, dont 7 seront élus par
leurs pairs journalistes professionnels, a encore
précisé Hamid Grine.
La commission chargée de la délivrance de la carte
professionnelle des journalistes a reçu, jusque-là,
200 dossiers, a encore relevé le ministre de la
Communication, précisant que les photographes de
presse et les cameramen sont considérés comme
des "journalistes à part entière".
Evoquant la nomination de Miloud Chorfi à la tête de
l’Autorité de régulation de l’audiovisuel, le ministre a
affirmé que cette nomination "n’a pas été faite dans
la précipitation mais dans un cadre organisé,

rationnel et très justifié", d’autant, a-t-il estimé, que
M. Chorfi, qui a l’avantage d’avoir été parlementaire
et journaliste, constitue, dans la phase actuelle un
"bon choix".  "Je suis bien au fait de ce qui se passe
dans le secteur en matière, notamment, de diffi-
cultés et de problèmes liés aux salaires, locaux et
situations professionnelles", a encore indiqué Hamid
Grine.

Un nouveau parcours de formation consacré à
l'ingénierie des eaux non conventionnelles a été
lancé au titre de la rentrée universitaire 2014-2015
par l'Ecole nationale polytechnique d'Oran (ENPO), a
annoncé, lundi, le directeur de cet établissement
d'enseignement supérieur, également appelé
Polytech'Oran. Une première promotion de 22
élèves-ingénieurs a opté pour cette nouvelle spécial-
ité axée sur le dessalement des eaux, a précisé
Abdelbaki Benziane dans un communiqué transmis
à l'APS. "Il s'agit de la sixième spécialité à voir le jour
dans le domaine du génie des procédés, venue
enrichir le paysage des filières développées au
niveau de l'ENP d'Oran depuis l'année universitaire
2012/2013", a indiqué le responsable.
Sur le plan de la formation post-graduée, l'ENP
d'Oran a obtenu l'habilitation pour lancer trois mag-
isters, un diplôme de post-graduation spécialisée

(DPGS) en Management des risques et sécurité
industrielle et deux doctorats es-sciences en mathé-
matiques et génie civil, complétant les trois forma-
tions doctorales ouvertes depuis 2007 en génie élec-
trique, génie mécanique et sciences physiques. La
nouvelle année universitaire verra, selon la même
source, l'acquisition d'équipements pédagogiques
au profit des trois départements technologiques
(génie électrique, génie mécanique et génie civil)
dans le cadre d'une opération d'équipement des lab-
oratoires pédagogiques.
Cette même année sera encore marquée par "la con-
crétisation de la majeure partie des programmes
d'équipement engagées au profit des neuf labora-
toires opérationnels au niveau de l'ENP d'Oran, ce
qui permettra d'impulser une nouvelle dynamique à
la recherche appliquée menée au niveau de cette
institution", a souligné M. Benziane.

La date de la première université d’été sur
"L’entrepreneuriat et la création d’entreprises", dont
l'ouverture était prévue dimanche à Tissemsilt, a été
reportée à octobre prochain, du 19 au 23, a-t-on
appris, lundi, auprès des organisateurs. L’antenne de
wilaya de l’Agence nationale de soutien à l’emploi
de jeunes (Ansej) a pris cette décision en raison de la
rentrée  universitaire, selon son directeur,  Mohamed
Gasmia. Il a ajouté que la période du 19 au 23 octo-
bre prochain sera plus adéquate, permettant une
forte présence des étudiants du centre universitaire
de Tissemsilt. Au programme de cette manifestation,
des communications seront animées par des
enseignants de l’Institut des sciences économiques
et des cadres de l’Ansej qui aborderont les étapes de
création d’une micro-entreprise, les procédures
bancaires, fiscales, d'accès au registre du commerce

et d'adhésion à la Caisse nationale d’assurance
sociale (Cnas), entre autres. Des rencontres de prox-
imité seront organisées à cette occasion avec des
étudiants du centre universitaire pour faire connaître
le dispositif de l’Ansej et son rôle dans la promotion
et le développement des investissements des
jeunes. Cette université d’été traduit la convention
signée en 2013 entre l’antenne de l’Ansej et la direc-
tion du centre universitaire de Tissemsilt pour mettre
en évidence le rôle de la maison de l'entrepreneuriat
créée au sein du CUT, ancrer la culture entrepreunar-
iale en milieu universitaire et encourager les étudi-
ants à accéder à l’investissement à la faveur des
avantages octroyés par l’Ansej et des créneaux por-
teurs, comme l’agriculture, l’industrie, le bâtiment,
les travaux publics et l'hydraulique.

Report de l’université d’été sur l'entrepreneuriat à octobre prochain

L’Autorité de régulation de la presse écrite dans 6 à 8 mois 
Il s'achète Orivaru, une île

déserte aux Maldives !
Un petit morceau de paradis a été vendu !
Orivaru, un îlot perdu situé dans un
archipel de 71 îles aux Maldives, a, en
effet, été cédé à un entrepreneur après
avoir été mis aux enchères. Et celui qui en
est devenu propriétaire aura également le
droit d'y construire un complexe hôtelier !
Les Maldives ont récemment vendu
Orivaru, une île inhabitée, pour la maigre
somme de 10 millions d'euros. Située à 45
minutes de Malé (la capitale) en
hydravion, elle fait partie d'un archipel de
71 îles,  les Atolls Noonu, dont seules 13
sont habitées. La plus proche est
Minaavaru et est située à 4 kilomètres de
là. Ce petit bout de sable et de jungle, lui,
fait 34,6 hectares soit moins d'un km2,
explique le DailyMail. Vierge de toute
habitation, elle devrait prochainement se
transformer puisque l'achat de ce bien a
permis à l'acheteur d'obtenir le droit d'y
construire un hôtel et un spa.
Cette petite île en forme de crêpe recou-
verte de verdure accueillera, donc,
prochainement de nombreux touristes,
puisque le nouveau propriétaire aspire à
construire un complexe hôtelier accompa-
gné de 100 villas équipées de toutes les
commodités habituelles d'un resort luxe :
piscines, restaurants, spa, et tout ce qui
peut vous faire rêver. Grâce à la configura-
tion naturelle de l'île, un port peut être
aménagé sans dénaturer le paysage et
accueillir des bateaux ainsi que des
hydravions. Toutefois, Orivaru est main-
tenue sur ce qu'on appelle en immobilier,
un droit d'emphytéose du gouvernement
maldivien. Cela signifie que grâce au cab-
inet immobilier de luxe Debutesq Groupe,
les Maldives disposent d'une pleine jouis-
sance sur les constructions appartenant à
autrui et, donc, tout ce qui sera construit
sur Onivaru. Finalement, ce contrat de
vente s'apparente pas mal à l'achat d'un
fonds de commerce, excepté que c'est le
commerçant qui va devoir tout construire.

Une page Facebook pour
cibler un tueur de chien

Il ne supportait pas ses aboiements. David
Latham, un Américain de 55 ans, est sorti
de chez lui armé, s'est dirigé vers la mai-
son de ses voisins et a abattu Molly, un
petit corgi, à Washington (Etats-Unis), le
week-end dernier, relaie The Daily Dot (en
anglais). La propriétaire est sortie effrayée
de sa maison et a découvert son chien
étendu par terre et l'homme toujours en
train de brandir son fusil. Elle a aussitôt
appelé la police. Un drame d'autant plus
terrible pour cette femme que le bourreau
de son chien a avoué un peu plus tard
s'être trompé d'animal.
David Latham, interpellé par la police,
risque 20.000 dollars d'amende pour cru-
auté envers les animaux et mise en dan-
ger de la vie d'autrui. Une peine visible-
ment insuffisante pour Jodi Sands. Cette
internaute s'est emparée de l'histoire et a
créé une page Facebook, "La justice pour
Molly". Elle ne connaît pas personnelle-
ment les propriétaires du corgi, mais elle
s'est dit "profondément touchée" par ce
drame, rapporte The Daily Dot. Avec cette
page, cette ancienne policière espère sen-
sibiliser un large public, car, selon elle, "la
cruauté envers les animaux se rapproche
des crimes contre les personnes".
L'audience doit avoir lieu le 23 septembre.
D'ici là, Jodi Sands souhaite recevoir un
maximum de lettres de soutien.



PAR SADEK BELHOCINE

U n groupe lié à l'Etat islamique,
"Jounoud al-Khilafa" (les sol-
dats du califat), mouvement dis-
sident d’al-Qaïda au Maghreb

islamique qui avait annoncé sa création au
début de l’été 2014, a revendiqué lundi le
rapt dans une vidéo authentifiée. C’est le
branle-bas de combat dans cette zone pour
tenter de retrouver Hervé Gourde. "La
coopération est totale entre la France et
l’Algérie à tous les niveaux pour tenter de
retrouver et de faire libérer notre compa-
triote"», a déclaré un communiqué de
l’Elysée qui indique que François
Hollande s'est entretenu avec le Premier
ministre algérien, Abdelmalek Sellal.
Selon plusieurs sources, les recherches se
poursuivent dans la zone où le rapt a été
opéré pour tenter de localiser le Français.
Une cellule d’opération spéciale a été
mise en place dans les montagnes du
Djurdjura, en Kabylie, dès que l’on a
appris l’enlèvement. Le chef de la
Gendarmerie algérienne est sur place. La
gendarmerie menait dans la nuit de lundi à
mardi une opération dans la zone où
Hervé Gourdel a disparu. Environ 2000
hommes, des militaires et des gendarmes
sont dans la zone. Des hélicoptères ont
également été envoyés dans la région. Des
ratissages sont en cours. Ce rapt est inter-
venu quelques heures après l’appel de
l’Etat islamique à ses partisans de s’en
prendre "de n’importe quelle manière" à
des citoyens français, en représailles
notamment aux frappes aériennes menées
en Irak depuis vendredi. Hervé Gourdel,
un guide de haute montagne passionné de
photographie, venait d'entamer un

trekking en Kabylie. Dans une vidéo de
quelques minutes, diffusée lundi, entouré
de deux hommes armés, Hervé Gourdel lit
u n
texte : "Monsieur le Président Hollande,
je suis Hervé Gourdel, je suis né à Nice,
en France (...), je suis guide de haute
montagne (...). Je suis arrivé en Algérie le
20 septembre 2014 et je suis depuis hier
aux mains d'un groupe armé… Ce groupe
armé me demande de vous faire la
demande de ne pas intervenir en Irak",
dit-il. "Je laisse à Hollande, le président
de l'Etat français criminel, le soin d'ar-
rêter les attaques contre l'Etat islamique
dans les 24 heures qui suivent la publica-
tion de ce communiqué ou son ressortis-

sant Hervé Gourdel sera égorgé", déclare
un des deux hommes armés dans cette
vidéo. 
"Aucune discussion, aucune
négociation", avec les ravisseurs de Hervé
Gourdel, a affirmé le Premier ministre
français Manuel Valls. Paris rejette caté-
goriquement l'ultimatum lancé par le
groupe armé. "Pas question de céder
aussi peu que ce soit aux menaces d'un
groupe terroriste", a réagi pour sa part,
lundi soir le ministre des Affaires
étrangères Laurent Fabius qui indique que
"'attitude de la France est constante.
Nous essayons de faire le maximum pour
libérer des otages, mais un groupe terror-
iste ne peut pas infléchir la position de la

France", a-t-il déclaré depuis, New York.
Paris ne cédera donc pas aux demandes
des ravisseurs, qui exigent de la France un
arrêt des frappes visant l'Etat islamique en
Irak.Le groupe armé, "Jounoud al-
Khilafa" (les soldats du califat), qui a fait
allégeance mi-juillet au groupe de l’Etat
islamique (EI) était jusqu'ici inconnu.
Selon des analystes en questions sécuri-
taires, c’est une dissidence très récente
d'al-Qaïda au Maghreb islamique et c'est
aujourd'hui la première et la seule fran-
chise africaine du groupe Etat islamique.
Ses premiers communiqués annonçant sa
rupture avec Aqmi remontent au mois de
mars, mais son allégeance officielle à
l'Etat islamique date de la mi-juillet. Dans
son message audio d'allégeance, diffusé
sur Internet, le groupe promet à Abu Abu
Bakr al-Baghdadi, calife de l'Etat
islamique en Irak et en Syrie, d'être ses
"soldats en Algérie". C'est pour cela que
ces dissidents d'Aqmi se font aujourd'hui
appeler Jounoud al-Khalifa fil al-Jazail,
les soldats du Califat en Algérie, c'est a
dire "les soldats du Califat en Algérie".
Leurs communiqués sont signés de leur
chef militaire, l'ex-commandant d'Aqmi
pour la zone centre en Kabylie, Khaled
Abou Souleimane ou Slimane de son nom
de guerre, Gouri Abdelmalek pour l'état
civil. C'est un ancien du maquis en
Algérie bien connu des services algériens
puisqu’il est recherché après plusieurs
condamnations dans des affaires de terror-
isme. Pour rappel, les Etats-Unis et leurs
alliés arabes ont lancé, la nuit dernière,
les premiers raids aériens contre l'Etat
islamique en Syrie. En réponse aux
frappes de la France en Irak, l'Etat
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ORGANISÉE PAR LE DÉPARTEMENT D'ETAT AMÉRICAIN

Lamamra participe à une réunion restreinte sur la Libye 
PAR RAYAN NASSIM

L e ministre des Affaires étrangères, Ramtane
Lamamra, a pris part lundi dernier  à New York à
une réunion ministérielle restreinte sur la Libye
organisée par le Département d'Etat

américain.Outre le pays organisateur, les ministres de 13
pays ainsi que des représentants de l'Union européenne et
des Nations Unies ont pris part à cette réunion. Les pays
participants à cette réunion restreinte sont les Etats-Unis,
l'Algérie, la Libye, l'Egypte, le Qatar, la France,

l'Allemagne, l'Italie, l'Arabie saoudite, l'Espagne, la
Tunisie, la Turquie, les Emirats arabes unis et le
Royaume-Uni. Au cours des travaux, le débat a porté
essentiellement sur la situation qui prévaut en Libye et
les moyens à mettre en œuvre pour rechercher une solu-
tionà la crise.Dans son intervention, M. Lamamra a rap-
pelé la position de l'Algérie consistant à rejeter toute
intervention étrangère en Libye, et à favoriser un dia-
logue inclusif devant déboucher sur une solution poli-
tique permettant le retour à la stabilité et à la paix dans le

pays.Il a, par ailleurs, renouvelé la disponibilité de
l'Algérie à accueillir les protagonistes politiques libyens
à s'asseoir autour de la table de dialogue, indiquant, dans
ce sens, qu'"un dialogue devrait être lancé en octobre
prochain en Algérie". Pour leur part, les participants ont
loué le rôle des pays voisins de la Libye et ont partic-
ulièrement salué les efforts consentis par l'Algérie dans la
région et l'initiative algérienne visant l'encouragement
d'un dialogue inter libyen et une réconciliation nationale.

MAQUIS DE SIDI-ALI-BOUNAB

Des bombes artisanales désamorcées
et des casemates détruites par l’ANP

PAR TAHAR OUNAS

L es éléments de l’ANP ont détruit,
récemment, plusieurs casemates et
désarmocé des dizaines de bombes
de fabrication artisanale, dans les

maquis de Sidi-Ali-Bounab, à équidis-
tance entre Boumerdès et Tizi-Ouzou,
apprend-on de source locale. Celle-ci n’a
pas précisé le nombre de caches terror-
istes mais affirme qu’elles ont été détru-

ites au cours d’une opération de ratissage
des soldats de l’ANP. Cette opération
lancée au cours de la semaine écoulée fait
suite aux informations faisant état de
mouvements suspects de groupes terror-
istes dans la région. Les services de sécu-
rité tous corps confondus sont en état
d’alerte maximale depuis quelques jours
notamment suite aux informations
annonçant la création d’une branche du

groupe terroriste de l’Etat islamique (EI)
ou Daech, dans la région. Ce groupe bap-
tisé Djound-El-Khilafah (les soldats du
Califat) ont prêté allégeance à l’EI
d’Abou-Bakr-El-Baghdadi, et est dirigé,
selon nos source par Gouri Abdelmalek
alias Khaled Abou Souleiman.
D’importants moyens humains et logis-
tiques ont été déployés à l’effet de réussir
cette opération qui semble inscrite dans la

durée. Outre cela, ajoute notre source, un
remarquable mouvement d’éléments
islamistes dans plusieurs zones  a été sig-
nalé dans la région ces derniers temps.
D’ailleurs, affirme encore la même
source, un faux barrage nocturne avait été
dressé par un groupe armé la semaine
écoulée dans les alentours de Zemmouri
où plusieurs citoyens furent délestés de
leur argent. 

Hervé Gourdel, le randonneur français kidnappé en Kabylie.

RAPT DE HERVÉ GOURDEL

Un rapt et des interrogations
Hervé Gourdel, un touriste français de 55 ans, a été enlevé dimanche à Tizi-Ouzou. Un groupe lié à l'Etat islamique a revendiqué le
rapt dans une vidéo authentifiée. Ses ravisseurs menacent de l'exécuter dans les 24 heures si la France n'arrête pas ses frappes

en Irak. Ce rapt est intervenu quelques heures après l’appel de l’Etat islamique à ses partisans de s’en prendre « de n’importe
quelle manière » à des citoyens français, en représailles notamment aux frappes aériennes menées en Irak depuis vendredi.
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L e workshop méditerranéen sur les
énergies renouvelables et l'effi-
cacité énergétique s'est ouvert
mardi matin au centre de conven-

tions d'Oran (CCO), sous le slogan
"Enjeux et pistes pour la promotion des
énergies renouvelables et l'efficacité
energétique". Initié par le bureau R20
Med, basé à Oran, sous l'égide et l'appui
du ministère de l'Aménagement de terri-
toire et de l'Environnement, cet événe-
ment est marqué par la participation de
quinze pays, à savoir la Tunisie, le
Liban, l'Egypte, l'Espagne, la France,
l'Allemagne, l'Italie, les USA, le Mali, le
Sénégal, le Tchad, le Burkina-Faso, le
Canada et la Gambie en plus de
l'Algérie. Des experts, des représentants
d'autorités gouvernementales et para-

publiques, des institutions et opérateurs
intervenant dans le domaine énergétique
ainsi que des organismes financiers,
comme la Banque africaine de
développement, prennent part à cette
première rencontre à l'échelle méditer-
ranéenne, organisée par le bureau R20
Med, depuis sa création à Oran. Inscrit
dans le cadre de l'accord-cadre de parte-
nariat entre le gouvernement algérien et
l’ONG R20, ce workshop se veut être,
selon ses initiateurs, un moment fort
pour débattre et échanger les bonnes pra-
tiques dans le domaine des énergies
renouvelables et les expériences acquis-
es par des pays de la région méditer-
ranéenne et consolider les efforts dans la
mise œuvre des programmes. Cette ren-
contre de trois jours a pour objectif

également d'accroitre la compréhension
des participants des différents enjeux de
l'accès durable à l'énergie à l’aide de
sources renouvelables, selon les organ-
isateurs. Les débats sont prévus durant
ces assises afin de contribuer au con-
fortement de la motivation des partici-
pants pour renforcer leur démarche sur
le terrain et identifier les moyens et les
voies pour surmonter les contraintes,
précisent encore les organisateurs. Les
participants au workshop évoqueront
plusieurs thèmes comme les politiques et
les cadres réglementaires, les technolo-
gies et leur mise en œuvre et les straté-
gies, ainsi que les financements des pro-
grammes et projets de développement
dans le domaine des énergies renouve-
lables et l'efficacité énergétique.  R. E.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L es 9 syndicats, que compte
actuellement le monde de l’Éduca-
tion, ont signifié que ces questions
n’ont pas trouvé de solutions. Ils

brandissent la menace de grève si ces
problèmes persistent au cours de l’année.
En premier la « surcharge des classes où
dans certaines écoles les élèves s’en-
tassent à 40 par classe ». Une situation,
qui prévaut dans les trois paliers de l’En-
seignement, et pour laquelle la ministre a
promis des solutions dès la rentrée sco-
laire. Dans une déclaration publique, la
ministre de l’Éducation nationale a
indiqué que « Le problème de la sur-
charge des classes touche entre 4 % et 5
% de la totalité de nos établissements sco-
laires. Effectivement, il y a des établisse-

ments qui sont en surcharge. Mais il s’ag-
it de certains établissements, de certaines
classes et dans certains niveaux. Devant
cette situation, le recours à la double
vacation s’impose à l’école primaire dans
certaines villes où il y a un programme
important de réalisation de zones d’habi-
tations nouvelles ». Or deux semaines
après, les représentants des enseignants
découvrent que le problème empire dans
certains établissements scolaires. Le
manque d’écoles primaires, constaté dans
certaines régions et le surplus des élèves
ayant raté leur bac, ont causé un rush qui
est difficile à contenir. Selon un syndical-
iste du Cnapest « cet état des lieux ne fera
que baisser le niveau des élèves ». Même
avec le recrutement de 24.000
enseignants, la situation n’est pas près de
s’améliorer. Pour ce qui est de la
médecine du travail, les syndicats ont
insisté sur ce point en faisant savoir dans
leurs différentes déclarations que « les
enseignants subissent des problèmes de
santé durant l’année scolaire avec des cas
de stress professionnel intenable ».
D’autres maladies apparaissent après des
années telles que les dépressions
nerveuses et les problèmes cardiaques. Il
reste que des centres de santé, spéciale-
ment dédiés à ce corps professionnel, «
deviennent une urgence » pour les syndi-
cats. L’autre question, qui commence à

avoir des effets néfastes sur la scolarité,
est celle de la violence que subissent cer-
tains enseignants. Des agressions sont
commises à leur encontre même si elles ne
constituent pas le gros lot des menaces.
Les syndicats sollicitent la ministre afin
de sécuriser les établissements scolaires et
de faire appel aux services de l’ordre dans
des localités qui n’en sont pas encore
pourvues. Pour la ministre, c’est un sujet

qui a été évoqué lors des rencontres avec
les syndicats à la fin août. Dès la rentrée,
on constate que des éléments de la DGSN
sont aux alentours des établissements
pour prévenir contre les éventuels risques
de bagarres ou de rixe entre élèves et
enseignants. Mme Benghebrit considère
en effet que le prochain défi est de «
réduire la déperdition scolaire et amélior-
er le niveau pédagogique » comme seuls

SURCHARGE DES CLASSES, MÉDECINE DU TRAVAIL ET VIOLENCE SCOLAIRE

Les syndicats mettent la pression
L’ensemble des syndicats de l’éducation font part de leurs doléances qui n’ont pas trouvé encore de solutions. Ils revendiquent

notamment l’institution de la médecine du travail, la protection des enseignants contre la violence de certains élèves et
denoncent la surcharge des classes. 

ENERGIES RENOUVELABLES

Ouverture à Oran d’un workshop méditerranéen

MODERNISATION DU SYSTÈME NATIONAL DE LA SANTÉ 

Un accord signé avec General Electric

11E ÉDITION DU SALON MED IT
Djezzy sponsor 

de l’application mobile
du Salon

Djezzy, premier opérateur de télé-
phonie mobile en Algérie, participe à
la onzième édition du salon Med IT,
qui se tient du 22 au 24 septembre
2014 au palais de la culture Moufdi-
Zakaria.   Djezzy, qui en est à sa onz-
ième participation, sera une fois de
plus, le sponsor de l’application
mobile, téléchargeable gratuitement
sur les plates-formes IPhone,
Blackberry, Androïd et Windows
Phone. Les visiteurs, ayant téléchargé
cette application, pourront participer à
un tirage qui leur permettra de gagner
chaque jour 10 tablettes 3G dotées
d’une SIM offertes par Djezzy.    D’une
superficie de 100 m2 et aux couleurs
de l’opérateur, Djezzy s’est réservé le
plus grand espace du Salon avec un
design moderne et aux standards
internationaux. Cet espace de rencon-
tre et de détente sera dédié aussi bien
aux particuliers qu’aux entreprises en
quête de nouveautés dans les
domaines des NTIC, qui imposent la
3G comme une priorité dans les cir-
constances actuelles du marché
algérien. Ainsi, et avec des
équipements à la pointe de la tech-
nologie et des équipes performantes,
le défi du lancement de la 3G a été
relevé avec brio par Djezzy, qui couvre
actuellement dix wilayas : Alger, Oran,
Constantine, Skikda, Béchar, Ouargla,
El Oued, Blida, Aïn Defla et
Mostaganem.  Dans l’optique de
rester à l’écoute de ses clients les plus
exigeants et de répondre à leurs
besoins, Djezzy présente pour cette
nouvelle édition  du Med IT un large
panel de nouveautés en terme d’offres
B2B, notamment les forfaits Business
et Business Control qui donnent accès
à la gamme Voix, SMS et 3G,ainsi que
de multiples services à valeur ajoutée.
A cela s’ajoute la grande nouveauté
de Djezzy : une application révolution-
naire « Be Djezzy », qui permet aux
clients de rester connectés sans inter-
net à travers les 48 wilayas ! Sur
place, une équipe hautement qualifiée
leur fera le meilleur accueil et leur fera
découvrir les produits et solutions
Djezzy en rapport avec la 3G, ainsi que
les  nouvelles tendances du marché
des NTIC.

U n accord stratégique pour le
développement durable des sys-
tèmes de santé en Algérie a été
signé hier à Alger entre le min-

istère de la Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière et General
Electric (GE). L'accord, signé au siège du
ministère, est le premier du genre et vise
à "soutenir la modernisation du système
de santé en Algérie", a-t-on indiqué lors
de cette cérémonie présidée par le min-
istre du secteur, Abdelmalek Boudiaf et le
Président-directeur général de GE,
Jeffrey Immelt. 
Il s'agit d'un accord qui fournit un "cadre
de partenariat et de collaboration
stratégique dans les domaines de la mod-
ernisation des infrastructures, du
développement des capacités de l'optimi-
sation des services d'urgence et de la sen-

sibilisation aux questions de santé", a-t-
on ajouté. L'accord qui s'appuie sur plus
de 40 ans d'engagement de la part de GE
en tant que "partenaire stratégique" dans
le développement socio-économique de
l'Algérie, s'inscrit dans le Plan quinquen-
nal du gouvernement, a-t-on expliqué,
soulignant en outre qu'il vise à apporter
des "solutions avancées dans un certain
nombre de domaines prioritaires dans le
secteur de la santé". 
Les domaines ciblés par cet accord sont
notamment la collaboration avec le min-
istère de tutelle pour la prestation de serv-
ices de formation, de gestion hospitalière
et de maintenance des équipements médi-
caux, le programme d'optimisation des
services d'urgence des centres hospital-
iers universitaires, le programme de for-
mation destiné aux administrateurs de

systèmes de santé et le lancement du pro-
gramme de formation et de sensibilisation
aux questions de santé. 
Dans une déclaration à l'issue de la signa-
ture de cet accord, M. Boudiaf a indiqué
qu'il s'agissait d'une "grande expérience"
de gestion dans la mise à niveau des
urgences des centres hospitalo-universi-
taires du grand Alger, en attendant
d'autres CHU à travers le territoire
national. 
De son côté, le P.-DG de GE a réaffirmé
la "détermination" de son entreprise d'ac-
compagner le ministère dans ses projets,
saluant aussi la vision du ministère en ter-
mes d'amélioration des structures de
santé. Immelt a en outre mis l'accent sur
le partenariat avec le ministère dans le
cadre de la formation, du développement
et de l'expertise ainsi que la maintenance

La surcharge des classes, nouveau cheval de bataille des syndicats. 



L’Algérie a pu atteindre les Objectifs
du millénaire pour le développe-
ment (OMD) grace aux différents

pris au niveau mondial. L'Algérie a réus-
si à réaliser des programmes assurant des
services performants et ajustés aux
besoins sociaux des mères et des enfants,
notamment les plus vulnérables, a
indiqué mardi à New York la ministre de
la Solidarité nationale, de la Famille et
de la Condition féminine, Mounia
Meslem Si Amer. "Aujourd'hui, l'Algérie
a réussi, grâce à une forte volonté poli-
tique, à réaliser des programmes assur-
ant des services performants et ajustés
aux besoins sociaux des mères et des
enfants, notamment les plus vul-
nérables", a dit la- ministre lors de la
rencontre des premières Dames
d'Afrique sur la santé maternelle et
néonatale au-delà de 2014. La ministre a
précisé à ce titre que l'Algérie souscrivait
"aux différents engagements interna-
tionaux, notamment au niveau africain,
considère que la santé maternelle et

infantile constitue un indicateur clé d'un
système de santé fonctionnelle, de justice
sociale et de qualité de vie". Mettant en
exergue les efforts de l'Etat pour amélior-
er les conditions de vie des femmes, des
enfants et des jeunes, Mme Meslem, a
rappelé que les programmes mis en
œuvre par Algérie durant les vingt
dernières années, avaient visé l'accessi-
bilité et l'amélioration de la qualité des
services de santé et éducation.
"L'intégration de la planification famil-
iale aux soins de santé primaire a été
renforcée et prend en charge d'autres
types d'affections, à l'instar des maladies
sexuellement transmissibles comme le
sida, des infertilités et du dépistage des
cancers génitaux, sans oublier la lutte
contre la mortalité maternelle et infantile
et la réduction de l'impact de la violence
sur la santé des femmes et des enfants", a
expliqué la ministre lors de cette rencon-
tre tenue en marge  de la 69ème session
ordinaire de l'Assemblée générale des
Nations unies. M. Meslem a rappelé ainsi

que grâce à ces efforts, l'Algérie avait
réussi à atteindre la plupart des Objectifs
du millénaire pour le développement
(OMD) bien avant l'échéance de 2015 et
s'achemine vers la réalisation de l'objec-
tif lié à la réduction de la mortalité
maternelle.
De telles avancées ont permis à l'Algérie
d'atteindre, avant l'échéance fixée, la plu-
part des OMD, lui valant ainsi d'être
sélectionné par les Nations unies pour
entreprendre des consultations nationales
sur l'agenda pour le développement post
2015, a-t-elle dit. Au plan régionale, la
ministre a affirmé que "le moment est
venu pour donner à la réduction de la
morbidité et mortalité néonatale le haut
degré de priorité qu'elle requière en inté-
grant, comme le propose la position
commune de l'Union africaine, la santé
reproductive et celle des adolescents
dans l'agenda sur le développement
durable post-2015". 

R. N.

L' opération de relogement de
plus de 1.000 familles dans
des logements décents à

Birtouta et aux Eucalyptus, entamée
lundi soir, se poursuivait encore hier.
L'opération de relogement concerne
1.131 familles qui vivaient dans des
habitations précaires à Bourouba,
Birtouta, Bordj El-Bahri et aux
Eucalyptus. Il s'agit de 578 familles de
la cité "des Soleils" dans la commune
de Bourouba, 173 familles du

bidonville de Ouled-Belhadj dans la
commune des Eucalyptus, 101
familles de la ferme Rettal, 104
familles de la ferme Besrous dans la
commune de Birtouta et 59 autres
familles de la cité Chabou à Bordj El-
Bahri. Les familles ont été relogées
dans des logements sociaux dans les
cités des 928-Logements aux
Eucalyptus, 2.160-Logements à Sidi
M'hamed et des 300 logements à
Birtouta. La wilaya avait annoncé

auparavant le relogement de plus de
4.000 familles vivant dans des habita-
tions précaires à Alger, en septembre
sur deux ou trois étapes. Un pro-
gramme global de 84.000 logements
est prévu par la wilaya dans le cadre de
l'éradication de l'habitat précaire dont
25.000 unités sont en cours de
réalisation et 11.000 autres "seront
livrées dans quelques
semaines". R. N.

PAR KAHINA HAMMOUDI 

L a principale tendance que ce rapport
a pu observer a trait aux bouleverse-
ments provoqués par les avancées

technologiques et, dans une moindre
mesure, par la crise économique mondi-
ale, et dont les résultats en termes de lib-
erté d’expression et de développement des
médias s’avèrent mitigés.
L’Unesco dresse un état des lieux "mitigé"
sur la liberté d'expression et le développe-
ment des médias, dans "un contexte trou-

blé par la crise économique qui touche le
monde entier".
Au sujet des libertés d'expression, le doc-
ument en question met en évidence de
"nouvelles formes de restriction, de sur-
veillance et de contrôle", remettant ainsi
en question "les libertés d'expression et de
développement des médias".
"Si des nouvelles voix n'ont jamais eu
autant de possibilités de s'exprimer, le
contexte se caractérise également par des
formes inédites de restriction", lit-on dans
le rapport.
Le document en question remet aussi en
question "l'apport des avancées tech-

nologiques" dont les acquis en matière
d'indépendance et de liberté des médias ne
"sont pas toujours satisfaisants".
Les résultats obtenus sont "des ressources
clés pour les gouvernements, les médias,
le secteur privé et la société civile", ajoute
le rapport, précisant que "les informations
rapportées sont utiles pour la modernisa-
tion et le développement de l'environ-
nement actuel des médias".
En vue de l'amélioration de la situation, le
texte suggère la création d'un lien entre les
problématiques liées à la liberté d'expres-
sion et "la bonne gouvernance, base du
développement".

Il est également mentionné que la liberté
d'expression joue un rôle important dans
le développement, d'où l'importance de
"l'intégration de la liberté d'expression
parmi les objectifs onusiens du
développement post-2015".
"La liberté d'expression, la liberté de la
presse, des médias indépendants et le
droit d'accès à l'information doivent
pleinement être intégrés aux objectifs de
développement durable qui remplaceront
les objectifs du millénaire, pour le
développement de l'année prochaine",
souligne le rapport
Cette publication paraît à un moment cru-
cial pour la liberté de la presse : si les nou-
velles voix n’ont jamais eu autant de pos-
sibilités de s’exprimer, le contexte se car-
actérise également par des formes inédites
de restriction, de surveillance et de con-
trôle. Le rapport Tendances mondiales en
matière de liberté d’expression et de
développement des médias est une
ressource clé pour les gouvernements, les
médias, les universités, le secteur privé et
la société civile. 
C’est également une lecture incontourn-
able pour quiconque s’intéresse à l’envi-
ronnement actuel des médias.

K. H. 
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RAPPORT MONDIAL 2014 DE L'UNESCO SUR LA LIBERTÉ D'EXPRESSION 

La crise économique mondiale perturbe les médias 

RELOGEMENT À ALGER

Plus de 1.100 familles concernées 

PROTECTION DE LA MÈRE ET DE L’ENFANT

L'Algérie sur la bonne voie pour les OMD

STRATÉGIE ET PLAN NATIONAL
DE BIODIVERSITÉ 

Lancement de leur mise à jour
La stratégie et le Plan national de
biodiversité seront revus. Le min-
istère de l'Aménagement du territoire
et de l'Environnement a indiqué hier
avoir initié la mise à jour de la
stratégie et du plan national de biodi-
versité. L'initiation de cette mise à
jour, a-t-on précisé de même source,
entre dans le cadre du projet
"Planification nationale sur la diver-
sité biologique et mise en œuvre en
Algérie du plan stratégique de la
convention sur le biodiversité
biologique 2011-2020 et des objec-
tifs d'Aichi" (ville japonaise où la con-
vention sur la biodiversité biologique
a été signée en 2010). Les objectifs
d'Aichi, au nombre de vingt, con-
stituent le plan stratégique pour la
biodiversité 2011-2020 pour les
Nations unies. A cet effet, le min-
istère organise des ateliers
régionaux qui regroupent les
secteurs clés de la gestion, de la
préservation et de la valorisation de
la biodiversité en Algérie, a-t-on
ajouté. Outre les départements min-
istériels  concernés, ce processus
associe les associations de protec-
tion de la nature et de l'environ-
nement, les collectivités locales et
les experts universitaires, selon le
communiqué. Cette opération est
menée avec l'appui du programme
des Nations unis pour le
Développement (Pnud), a-t-on
encore précisé. Cette série d'"ate-
liers de concertation vise à définir les
orientations stratégiques et les
objectifs nationaux pour la gestion,
la conservation et l'utilisation
rationnelle et durable de la biodiver-
sité en Algérie", a-t-on souligné. Un
premier atelier régional se tiendra
mercredi à Annaba et regroupera 13
wilayas des régions nord et est du
pays et sera suivi de quatre autres
ateliers régionaux durant les mois
d'octobre et de novembre prochains,
selon la même source. 

Le rapport mondial de
l’Unesco "Tendances
mondiales en matière de
liberté d’expression et de
développement des médias"
offre une perspective nouvelle
sur les évolutions récentes en
matière de liberté,
d’indépendance et de
pluralisme des médias et de
sécurité des journalistes. Ces
domaines sont examinés au
niveau international ainsi que
du point de vue du genre et
des médias internationaux.
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L es secrétaires généraux de 653 communes sont en
formation depuis lundi, sous l’égide du ministère
de l’Intérieur et des Collectivités locales (MICL),

dans le cadre de sessions prévues jusqu’au 25 septem-
bre prochain, a indiqué le directeur général de la mod-
ernisation de la documentation et des archives au
MICL, Abderrezak Henni.
Les cinq centres prévus pour cette formation sont
implantés à Alger, Oran, Sétif, Ouargla et Batna, a
ajouté le même responsable, précisant que la session
de Batna regroupe 147 secrétaires généraux des com-

munes de 8 wilayas de l’est du pays, en l’occurrence
Batna, Tébessa, Skikda, Guelma, El-Tarf, Souk-Ahras,
Oum El-Bouaghi et Khenchela.
Les axes de cette formation portent, selon M. Henni,
sur la règlementation des marchés publics, les
ressources humaines, le contentieux, les finances
locales et la gestion du budget.
Cette formation entre dans le cadre de la stratégie
annoncée par le ministère de l’Intérieur lors de sa vis-
ite dans la wilaya d’Oran, le 3 septembre dernier.
Elle vise à promouvoir les ressources humaines qui

constituent "l’essence du projet de modernisation de
l’administration", a souligné le même responsable,
ajoutant que le ministère de l’Intérieur a élaboré une
démarche dont l’objectif est "d’instaurer un système
de formation (…) ouvert, également, sur les expéri-
ences étrangères en la matière".
Cette première session de formation réservée aux
secrétaires généraux des communes sera suivie par
d’autres sessions portant sur d’autres volets. 

R. N.

PAR LAKHDARI BRAHIM

C ette tendance s'est encore vérifiée,
lundi, à l'occasion d'une visite d'in-
spection à Alger du ministre de la

Formation et de l'Enseignement profession-
nels, Noureddine Bedoui, aux instituts
nationaux spécialisés de Birkhadem, des
travaux publics de Kouba et de gestion des
Pins maritimes (Mohammedia), en prévi-
sion de la rentrée professionnelle le 28  sep-
tembre prochain.
"Qui parmi vous est bachelière ?", a lancé
M. Bedoui dans un ''amphi'' où l'attendaient
environ 150 stagiaires nouvellement
inscrites à l'institut de Birkhadem, dans la
spécialité gestion des ressources humaines.
Une dizaine a levé la main.
Le ministre sourit. "Vous voyez bien qu'on
ne ment pas quand on vous dit que le secteur
de la formation et de l'enseignement profes-
sionnels attire de plus en plus de bacheliers
et d'étudiants", a-t-il lancé à l'adresse des
journalistes.
Licenciée en finances, Hassiba s'est nou-
vellement inscrite à l'institut  de Birkhadem
dans la spécialité "modélisme", une forma-
tion de trente mois accessible avec un

niveau de terminale. "Je suis forte en dessin.
J'ai toujours rêvé de suivre ma vocation et là
je crois que je suis en train de le réaliser",
confie-t-elle à l’APS Meriem, étudiante en
management,  a préféré, elle aussi, abandon-
ner pour suivre une formation de son choix,
le modélisme. "Mes études en management
n'étaient pas vraiment un choix pour moi.
J'ai alors décidé d'arrêter et de faire vrai-
ment ce que je veux", souligne-t-elle.
Après avoir désespérée de trouver un
emploi, un diplôme en électronique en
poche depuis quelques années, Houda s'in-
scrit à l'institut de gestion de Mohammedia
pour l'obtention d'un TS (technicien
supérieur) en gestion des ressources
humaines, accessible également avec un
niveau de terminale.
"J'ai opté pour cette spécialité parce qu'elle

est pratique", a-t-elle expliqué au ministre
qui l'interrogeait sur ses motivations en
rejoignant le secteur de la formation profes-
sionnelle.
Ces stagiaires, et d'autres, sont convaincus

que les perspectives d'emploi sont plus
intéressantes, par rapport aux études à l'uni-
versité, surtout en mode par apprentissage
où l'apprenti est retenu comme stagiaire
dans une entreprise ou une administration
tout en suivant une formation dans un insti-
tut ou un centre de formation.
Les directions des instituts visités ont
déployé beaucoup d'efforts pour nouer des
partenariats avec le monde du travail.
L'institut de Birkhadem, inauguré en
novembre 1969, est, à lui seul, convention-
né avec 284 entreprises, selon les statis-
tiques communiquées à M. Bedoui.

"L'institut de Birkhadem a une très bonne
réputation. La plupart de nos diplômés sont
embauchés. Nous utilisons cet avantage
pour motiver nos nouveaux stagiaires et
cela paie toujours", a souligné un des
responsables de l'établissement.
Le ministre n'a pas manqué, à son tour, de
motiver les nouveaux inscrits là où il passait
: "Vous avez fait le bon choix. Les perspec-
tives d'embauche chez les apprentis de la
formation professionnelle sont meilleures
qu'ailleurs, avec un taux d'emploi de 80%."

"Je suis heureux de voir des bacheliers et
des étudiants opter pour la formation pro-
fessionnelle. Cela nous encourage à déploy-
er davantage d'efforts pour le développe-
ment du secteur, notamment sur le plan péd-
agogique", a-t-il indiqué à la presse.
Environ 160.000 stagiaires se sont inscrits
aux cycles de formation professionnelle
pour l'année 2014-2015, avait noté,
dimanche, M. Bedoui, relevant, lors du
forum du journal Liberté, que les jeunes ont
pris conscience de l'importance de la for-
mation dans la recherche d'emploi et se
sont donc attelés à s'inscrire dans des spé-
cialités de leurs choix.
Le secteur peut accueillir jusqu'à 600.000
stagiaires et apprentis annuellement dans
plus de 420 spécialités au niveau de 1.200
établissements à travers le territoire
national.

L. B.

AUGMENTER LES CHANCES DE TROUVER UN EMPLOI

De nombreux bacheliers attirés
par la formation professionnelle

SOUS L’ÉGIDE DU MINISTÈRE DE L’INTÉRIEUR

653 secrétaires généraux de communes en formation 

PAR RAYAN NASSIM

L a prise en charge par la chimio-
thérapie et la thérapie ciblée est "en
nette amélioration", en dépit d'une

pénurie occasionnelle de certains médica-
ments, a affirmé, lundi à Alger, le chef de
service à la clinique de chimiothérapie de
Beau Fraisier, relevant de l'établissement
hospitalier  de Beni Messous.
La prise en charge par la chimiothérapie et
la thérapie ciblée est en cette amélioration
en général, a indiqué le professeur Oukal
lors du forum du quotidien DK News,
faisant état d'une pénurie de certains
médicaments de temps à autre.
Les personnes atteintes de cancer nécessi-
tant une radiothérapie attendaient 5 mois
avant d'obtenir un rendez-vous au Centre
de cancérologie Pierre et Marie Curie

(CPMC), tandis qu'aujourd'hui, elles l'ob-
tiennent en 15 jours seulement, a-t-il pré-
cisé, rappelant la disponibilité de tous les
traitements, des médicaments et du suivi
psychologique pour soulager les patients
atteints de cette maladie.
Concernant le plan national anti-cancer, le
professeur Oukal a dit qu’il "est applica-
ble sur le terrain, après finalisation de ses
grandes lignes à court, moyen et long ter-
mes, rappelant quelques recommanda-
tions, dont l'accès du citoyen au traite-
ment, le renforcement de la prévention et
la prise en charge pluridisciplinaire".
S'agissant du taux d'atteinte du cancer en
Algérie, le spécialiste a fait part de plus de
40.000 nouveaux cas/an principalement
des cancers du sein, de l'utérus, des
poumons, de la prostate, du colon, du rec-

tum, du tube digestif et de la thyroïde.
Le nombre d'atteinte est appelé à aug-
menter, en raison de l'amélioration de l'e-
spérance de vie, a-t-il affirmé, soulignant
que les hommes âgés de 80 ans et plus
sont plus exposés au cancer de la prostate,
avec un taux de 90 %.
Quant à la présidente de l'association El-
Amal de prise en charge des cancéreux,
Hamida Kettab, elle a déploré le refus
"par certains centres anti-cancer des
patients originaires des wilayas internes,
citant, à titre d'exemple, le CPMC qui
exige un certificat de résidence pour fixer
la date de la radiothérapie".
La majorité des centres de radiothérapie
"sont soit à l'arrêt en raison de panne, ou
en cours de montage des appareils, ou
inachevés ou incapables de prendre en

charge tous les patients", les obligeant à
parcourir de longues distances à la
recherche d'un centre opérationnel.
Au CPMC, les dates des rendez-vous pour
la radiothérapie vont jusqu'en juillet 2015,
a-t-elle ajouté, citant également le centre
de Batna qui ne prend pas en charge le
cancer du sein, celui de Constantine qui
ne prend pas en charge les cancers du
cerveau et de l'utérus, celui d'Ouargla,  à
l'arrêt en raison de panne, celui de Blida
qui est en cours d'équipement et celui de
Sétif qui ne prend en charge qu'une soix-
antaine de patients par jour.
Elle a relevé une pénurie de certains
médicaments destinés au traitement du
cancer, notamment les anti-douleur "qui
sont essentiels pour les cancéreux".

R. N.

MALGRÉ LA PÉNURIE DE CERTAINS MÉDICAMENTS

La chimiothérapie et la thérapie ciblée en nette amélioration

Noureddine Bedoui, ministre de la Formation et de l’Enseignement professionnels.

De plus en plus de bacheliers
ou d'étudiants optent pour la
formation professionnelle pour
augmenter leurs chances de
trouver un emploi dans la
spécialité de leur choix.



La société de travaux et de
montage électrique Kahrakib
a obtenu la certification Iso
9001 pour son système de
management intégré (SMI)
qualité, sécurité et
environnement, a-t-on appris,
lundi, auprès de la société. 

L e SMI de Kahrakib a obtenu la
certification Iso conformément
aux exigences des normes 9001

et 14001 version 2008 et Ohsas 18001
version 2007, indique la même source.
Cette certification, délivrée par l'or-
ganisme certificateur international
Veritas, concerne l'ensemble des
activités de Kahrakib relatives aux
études, approvisionnement des
tableaux électriques, postes élec-
triques et réalisation des lignes et
câbles électriques.
L'obtention de cette certification est le
résultat de la mise en place d'un
ensemble de dispositions nécessaires

à la préservation de la santé, de la
sécurité et de l'environnement,
souligne Kahrakib.
Elle intervient également après une
démarche globale que la société a
entreprise pour l'ensemble de ses
structures dans le cadre de sa politique
de développement durable dont la pro-

tection et la préservation de l'environ-
nement et de la santé en milieu profes-
sionnel constitue un des axes
stratégiques. L'efficacité du SMI vise
à assurer, notamment, la réalisation,
dans les délais, des lignes, des postes
de transformation électriques et de
produits conformes et ce, avec le

respect des exigences légales et régle-
mentaires. Il s'agit aussi d'améliorer la
gestion des déchets et la prévention
des accidents.                            R. E.

U n conseil interministériel con-
sacré à l'eau se tiendra
prochainement afin d'"étudier

les moyens de gérer cette question
dans les année à venir", a fait savoir,
lundi à Alger, le ministre de
l'Agriculture et du Développement
rural, Abdelwahab Nouri, lors du
Forum de la Radio nationale. La ques-
tion de disponibilité de l'eau pose
annuellement des problèmes au
secteur agricole, "causant des pertur-
bations quant aux niveaux de produc-
tion", a précisé le ministre en citant
l'exemple de la diminution des rende-
ments des céréales en 2014 compara-

tivement à ceux de l'année précédente.
M. Nouri a aussi évoqué la volonté du
gouvernement de doubler la superficie
irriguée pour la porter à 2 millions
d'hectares. Par ailleurs, le ministre a
avancé qu'il y aurait une disponibilité
suffisante de moutons pour le sacrifice
de l'Aïd El Adha et ce, à différents
prix selon les capacités financières de
la clientèle. Abordant le développe-
ment rural durant son intervention, le
ministre a indiqué que 12.000 projets
avaient été inscrits dans ce domaine et
dont 90.000 sont déjà réalisés Le min-
istre a également fait savoir que 300
milliards de dinars seraient destinés à

l'agriculture chaque année durant le
quinquennat prochain contre 200 mil-
liards annuellement durant le quin-
quennat précédent. En outre, il a
souligné que 219.000 actes de conces-
sion avaient été accordés aux agricu-
teurs depuis 2012. A la question rela-
tive au prix de la pomme de terre qui
a atteint les 65 DA actuellement, le
ministre a indiqué que son prix de
revient est de 35 DA tout en ajoutant
que la production de 2014 a enregistré
une baisse par rapport à celle de 2013
lorsqu'elle était de 50 millions de
tonnes.

R. E.
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Kahrakib obtient
la certification Iso 9001

COOPÉRATION ALGERO-TUNISIENNE

La Caci déplore les taxes imposées
par la Tunisie sur les produits algériens

DISPONIBILITÉ DE L’EAU 

Un conseil interministériel prochainement  

U ne responsable auprès de la
Chambre algérienne du com-
merce et de l'industrie (Caci) a

indiqué, lundi à Alger, que les expor-
tateurs algériens vers la Tunisie ren-
contraient de "multiples obstacles" à
travers les taxes imposées par la partie
tunisienne et ce, en dépit de l'entrée en
vigueur de l'Accord commercial
préférentiel (ACP) depuis le 1er mars
dernier. S'exprimant en marge d'une
rencontre d'affaires algéro-tunisienne,
la directrice des relations interna-
tionales auprès de la Caci, Wahiba
Bahloul, a considéré que l'ACP peinait
à s'imposer comme cadre législatif
devant encourager les échanges com-
merciaux entre les deux pays. Dans ce

sillage, la représentante de la Caci a
estimé que l'instauration d'une taxe de
25 % uniquement sur les produits
algériens par les autorités commer-
ciales tunisiennes le rend "moins com-
pétitif. La partie tunisienne nous a
affirmé que la taxe en question con-
cerne aussi bien les entreprises tunisi-
ennes qu'étrangères. Mais la réalité
est toute autre puisque l'on constate
que ce sont uniquement les exporta-
teurs algériens qui sont touchés. Ce
qui est anormal", a-t-elle déploré.
Mme Bahloul a également relevé l'ex-
istence d'une taxe supplémentaire
d'environ 220 euros sur chaque
camion de transport de marchandises
algériennes à destination du marché

tunisien, tout en observant que des
retards sont enregistrés dans les procé-
dures administratives au niveau des
postes frontaliers. 
En somme, a-t-elle noté, "en dépit des
divers avantages accordés par l'ac-
cord commercial préférentiel algéro-
tunisien, l'opérateur économique
algérien rencontre d'immenses diffi-
cultés pour faire écouler son produit".
Le volume des échanges commerci-
aux entre l'Algérie et la Tunisie a
atteint 2,1 milliards de dollars en 2013
dont 1,6 milliard de dollars d'exporta-
tions algériennes et 493 millions de
dollars d'exportations tunisiennes. 

R.  E.

SALON SUR LES
ÉQUIPEMENTS AGRICOLES

Il se tiendra
lundi prochain 

à Aïn-Defla
Un salon portant sur les
équipements agricoles, l’élevage et
le froid se tiendra le 29 septembre
courant à Aïn-Defla, a indiqué,
lundi, le directeur des services agri-
coles (DSA) de la wilaya. "Ce salon
de 3 jours, auquel prendront part
des exposants d’une quinzaine de
wilayas, a pour objectifs l'essor, le
développement et la modernisation
du secteur de l’agriculture en
Algérie", a déclaré, à l’APS,
Boudjemaâ Zerrouk, signalant que
cette manifestation constitue un
"carrefour" d'échanges et de con-
tacts professionnels d'une "grande
richesse". Les créneaux d’activités
concernés par ce salon ont trait au
machinisme agricole, aux
équipements et aux accessoires de
l’agriculture, de l’apiculture et de
l’élevage bovin ainsi qu’au froid et
aux produits phytosanitaires et
intrants agricoles, a ajouté M.
Zerrouk, qui a précisé que cette
manifestation sera abritée par
l'OPOW de Aïn-Defla. L’Algérie,
qui importe une bonne partie de ses
besoins alimentaires, s’emploie à
diminuer sa dépendance alimentaire
vis-à-vis de l’étranger en dévelop-
pant son agriculture, a observé le
DSA, affirmant que cela ne saurait
avoir lieu sans le recours à un
matériel de culture et de récolte
"performant". En complément de
leur visite de l'exposition commer-
ciale, les visiteurs et les profession-
nels du secteur de l’agriculture peu-
vent  assister à des conférences en
rapport avec le thème du salon, a-t-
il souligné, relevant que l’accent
sera, notamment, mis sur l’é-
conomie de l’eau, les énergies
renouvelables et des fertilisants.

R. N.
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Raccordement d’Ihrir 
au réseau électrique

Inscrit dans le cadre du
programme quinquennal 2010-
2014, ce projet, d’un coût de
376 millions DA, Ihrir sera
alimentée en électricité
depuis le centre de
production de Bordj El-
Haouès.

PAR BOUZIANE MEHDI

S ituée à 230 km au sud de la
wilaya d'Illizi, la localité
d’Ihrir a bénéficié d’un projet

de raccordement au réseau électrique
lancé en chantier au début du mois
courant, ont annoncé les services de la
société de distribution de l’électricité
et du gaz (Sonelgaz-Centre). Inscrit
dans le cadre du programme quin-

quennal 2010- 2014, ce projet, d’un
coût de 376 millions DA, Ihrir sera
alimentée en électricité depuis le cen-
tre de production de Bordj El-Haouès,
a indiqué la chargée de communica-
tion, Zahra Ouada, à l'APS. Les
travaux de la première des quatre
tranches de l’opération ont été lancés
au début du mois en cours, tandis que
les trois autres seront entamés
prochainement, en plus de l’installa-
tion de quatre transformateurs et 324
branchements électriques, ont précisé
les mêmes services à l'APS, en sig-
nalant que le réseau s’étend sur une
distance de 338,89 km jusqu'à la
localité d’Ihrir. Le projet va, une fois
concrétisé, permettre d’abandonner le
système d’alternance entre les trans-
formateurs électriques et contribuer à
l’amélioration du cadre de vie du
citoyen dans la région. Quant à l’ap-

provisionnement en gaz, la commune
de  Debdeb, au nord de la wilaya, a
connu un bond qualitatif concernant
l'extension du réseau de distribution
de gaz naturel à travers tous les
quartiers de la vieille ville.
Dans le cadre des efforts de l'Etat
visant à la généralisation du gaz
naturel à travers le pays, la commune
a bénéficié de 563 raccordements au
réseau de gaz, ont souligné les servic-
es de la société de distribution de
l’électricité et du gaz à l'APS.
La première partie de ce projet a été
lancée au début du mois d’octobre
2013 sur une distance de 12 km et a
atteint un taux de réalisation de 60 %,
tandis que la deuxième partie sera
lancée  prochainement, sur une même
distance, après le choix de l’entre-
prise de réalisation. 

B. M.

CONSTANTINE, CANTINES AU SEIN DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES 

Recrutement de 6.500 agents  
U ne opération de redéploiement

de 6.500 agents recrutés pour
les cantines scolaires des étab-

lissements scolaires de la wilaya de
Constantine, dans le cadre des dis-
positifs de soutien à l’emploi, sera
lancée "incessamment", ont  indiqué
les services de la wilaya.
Cette opération permettra "l’identifi-
cation effective" du personnel
exerçant dans les cantines scolaires et
la "détermination précise des mis-
sions qui lui sont dévolues", ont
indiqué les mêmes services, soulig-
nant que l’objectif est de "mieux
organiser la restauration scolaire en
lui assurant un encadrement adapté".
Le surplus de personnels dans cer-
tains établissements scolaires sera
réparti sur les nouvelles structures
éducatives dotées de cantines, un sys-
tème de pointage sera également mis
en place.
Selon les services de la direction de
l’éducation, plus de 85.000 élèves
scolarisés dans les différents étab-

lissements de la wilaya bénéficient de
repas chauds ou froids, à la mi-
journée. Pour cette année scolaire,
plus de 300 cantines scolaires sont
ouvertes dont 105 dans la commune
de Constantine. La restauration sco-
laire a réalisé un "bond considérable"
dans cette wilaya, a-t-on considéré à
la direction de l’éducation, soulignant
que 17.000 rationnaires de plus sont
enregistrés cette année. La dynamisa-
tion du programme de réalisation de

cantines scolaires à travers les douze
communes de la wilaya ainsi que
l'augmentation substantielle des
crédits destinés au fonctionnement de
ces structures, expliquent cette
avancée. Le secteur de l’éducation
compte, dans la wilaya de
Constantine, 54 lycées, 143 collèges
d’enseignement moyen et 374 écoles
primaires, en plus de neuf écoles de
statut privé. 

APS

SOUK AHRAS
Dédoublement

de routes 
pour fluidifier
la circulation 

Plusieurs projets de dédoublement de
chaussées, visant à fluidifier la circu-
lation, sont en réalisation dans la
wilaya de Souk Ahras, selon la direc-
tion des travaux publics.
Les actions en cours concernent le
dédoublement de 58 km de routes
dont 30 km de routes nationales, 20
km de chemins communaux et 8 km
de chemins de wilaya, a précisé la
même source. D’autres projets por-
tant sur la modernisation du réseau
routier sont également en cours sur la
RN 20, sur un tronçon de 8 km entre la
commune de Sedrata et les limites
administratives de la wilaya de
Tébessa, et sur la RN 16 reliant Souk
Ahras aux limites de la wilaya de
Guelma, au lieu dit El-Mekfel, sur une
distance de 26 km, selon la DTP. Les
travaux de construction d’un ouvrage
d’art long de 30 mètres, à l’entrée de
la ville de Mechrouha, permettant de
relier la RN 16 à l’évitement de cette
commune et au groupement d’habita-
tion d’Aïn Sennour, ont également été
lancés, parallèlement à la réalisation
d’un pont similaire, long de 100 m,
sur la RN 81 au lieu dit Roukaz, à l’en-
trée de la commune de Sedrata.
En 2013, pas moins de 175 km de
routes ont été réalisés dont un évite-
ment entre le village de Derdoura et la
RN 81, sur 3,2 km, en plus du ren-
forcement de la RN 80, sur 8 km entre
la commune de Sedrata et les limites
de Guelma, et de la réalisation
d’autres ouvrages d’art.
L’ensemble de ces opérations a per-
mis de désengorger le trafic routier
notamment au chef lieu de wilaya, de
désenclaver plusieurs zones et de
créer de nouveaux postes d’emploi. 

TLEMCEN
Ouverture de
1.270 classes

d'alphabétisation 
L'Office national d'alphabétisation a
ouvert, dans la wilaya de Tlemcen,
1.270 classes pour apprendre à lire et
à écrire, en prévision de la rentrée
scolaire 2014-2015. Ces classes, dont
693 sont ouverts dans les zones
rurales et 577 dans les zones
urbaines, sont encadrés par 918 ani-
mateurs, a indiqué lundi le chef de
service formation à l'antenne de l'of-
fice à l'occasion d'une manifestation
"portes ouvertes", qui s'étale jusqu'au
11 septembre à Tlemcen pour sensi-
biliser sur les dangers de l'anal-
phabétisme et l'illettrisme et inciter à
l'inscription aux classes d'alphabéti-
sation. Les encadreurs de ces classes
bénéficieront de sessions de forma-
tion et de conférences pédagogiques
qui seront organisées périodique-
ment durant l'année scolaire 2014-
2015, afin de les initier davantage à
l'art d'enseigner et aux techniques
permettant de meilleurs résultats, a
annoncé  Saidi Abdelaziz.
Il rappelé également que l'antenne de
Tlemcen de l'Office national d'al-
phabétisation a enregistré, l'année
dernière, l'inscription de près de
27.000 apprenants dont un grand
nombre surtout des femmes se sont
libérées de l'illettrisme et certains
ayant émis le voeu de poursuivre
leurs études ont été orientés vers le
centre d'enseignement par corre-
spondance et à distance. 

APS
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Retard dans la livraison de 6 CEM
La majorité des projets en
cours de réalisation dans la
wilaya de Tizi-Ouzou accusent
d’énormes retards, dont la
responsabilité incomberait
principalement aux entreprises
réalisatrices, selon les
responsables locaux.

PAR LOUNES BOUGACI

C ’ est le cas des projets de
réalisation de nouveaux
établissements scolaires, dont

six collèges auxquels le dernier conseil de
wilaya a été consacré en présence du
premier responsable de la wilaya. Ont pris
part à cette réunion les directeurs des
équipements publics, de l’éducation, le
contrôleur financier, le trésorier de la
wilaya, les chefs de daïra concernées, les
subdivisionnaires relevant de la Direction
des équipements publics, du CTC, des
entreprises réalisatrices et des bureaux
d’études en charge du suivi. Le wali de
Tizi- Ouzou a profité de cette occasion afin
d’attirer l’attention des responsables
présents qu’après examen des projets
relevant du cycle de l’enseignement
supérieur, puis de l’enseignement
secondaire, la séance en question était
consacrée aux projets en cours relevant du
cycle moyen comptant un important
programme, en soulignant que sur les sept
CEM prévus, un seul seulement a fait
l’objet de livraison. « Afin de rattraper le
retard cumulé et livrer l’ensemble des
projets en cours à la rentrée scolaire 2015-
2016, avec le concours de l’ensemble des
partenaires concernés, notamment les
entreprises, celles-ci doivent redoubler
d’efforts et mettre les moyens nécessaires
», a insisté le même responsable. De son
côté, le directeur de l’éducation a dressé un
état des lieux des projets de son secteur. Ce
dernier est longuement revenu sur les
projets relevant du cycle moyen. Il s’agit,
entre autres, de l’étude, la démolition, la
reconstruction et l’équipement du CEM

base 5 situé à Béni-Zekki pour une
enveloppe de 200.000.000,00 DA et ce,
suite aux intempéries de 2012. C’est le
cas aussi du CEM base 6 d’Abizar, dans la
commune de Timizart (daïra de
Ouaguenoun), qui a bénéficié de la même
somme d’argent. Idem pour le CEM base 6
d’Agoussim dans la daïra d’Azazga. «
Après avoir cerné les contraintes
rencontrées par les BET et les entreprises
réalisatrices, le wali a insisté sur la
livraison de ces établissements avant la
rentrée scolaire 2015-2016 compte tenue
de l’absence de contraintes au niveau de
ces projets, comme il a mis l’accent sur le
défi à relever pour être au rendez-vous
avant septembre 2015 et mettre en service
les établissements concernés à la rentrée
prochaine ajoutant que le paiement de
toutes les situations des entreprises à la
clôture des projets sera d’un grand apport
pour l’outil de réalisation dans la wilaya,
car tout développement réside dans la
force de travail de l’entreprise, incitant ces
dernières à prendre des initiatives et à
redoubler d’efforts », apprend-on. Quant
aux trois CEM programmés en 2013, ils
accusent tous un retard comme c’est la cas
du collège de type base 5 à Zekri, le
collège de type base 5 en remplacement à
Aït Mahmoud et le collège base 7
d’Azazga. « Suite aux contraintes
relevées dans cet établissement en matière
de réalisation d’une entrée suite aux
logements devant être démolis
présentement occupés, le wali a ordonné
une sortie sur site en présence des
responsables concernés afin de trouver
une issue à ce problème et permettre, de ce
fait, la livraison de cet établissement dans
les délais contractuels », ajoute-t-on. Par
ailleurs, le premier magistrat de la wilaya a
exhorté le maître de l’ouvrage à procéder
au lancement des travaux avant la fin de
l’année en cours de même pour les 3 CEM
issus du programme complémentaire 2013
à savoir : CEM de type base 7/200R à
Tamda zhun, le CEM de type base 7/200R
à Boukhalfa et le CEM de type base
7/200R à Oued-Falli. Le directeur des
équipements publics a, quant à lui, fait le
point des projets relevant de son secteur

issus du cycle moyen indiquant que le
nombre total d’opérations inscrites au
chapitre 123 est de l’ordre de 165, dont 14
en étude, 74 achevées, 77 en cours, 7 en
prévision de livraison au 31/12/2014 et 14
en prévision de livraison pour la rentrée
2015-2016. Ce directeur a examiné avec
les bureaux d’étude et les partenaires
l’ensemble du programme relevant de son
secteur en cernant toutes les contraintes
rencontrées, dont certaines ont trouvé des
solutions séance tenante. « Suite à quoi, le
wali a demandé aux entreprises
réalisatrices de prendre toutes les
dispositions afin de livrer les projets au
mois de mars ou en début avril 2015 pour
certains et avant septembre 2015 pour
d’autres afin de livrer tous les projets à la
rentrée scolaire prochaine », indique-t-on.
Le wali a annoncé la tenue de réunions
spécifiques pour certains projets
connaissant des contraintes particulières
d’avancement ou de lancement de sorte à
booster la cadence de réalisation. Il a aussi
instruit les chefs de daïra à suivre de près
les projets et à communiquer au cabinet
des états hebdomadaires d’avancements de
ces projets, en exhortant le directeur des
équipements publics à appliquer la
règlementation à l’encontre des entreprises
ou bureaux d’études défaillants et à
prendre les dispositions urgentes visant la
relance des projets. Notons que le maître
de l’ouvrage a aussi fait le point des projets
de demi-pension relevant du cycle moyen
prévu pour la livraison au titre de la rentrée
scolaire 2015-2016 ainsi que des terrains
de sport à livrer à la fin de l’année en cours
et à la rentrée scolaire prochaine, outre les
salles de classes et les cantines scolaires. «
Afin d’être au rendez-vous de livraison de
l’ensemble des programmes, le wali a, une
fois de plus, invité les partenaires à tenir
des réunions de coordination et de suivi.
Pour ce faire, il a ordonné des réunions
d’évaluation des projets de chaque cycle
d’enseignement, comme il a programmé
des sorties sur les sites des différents
projets en cours relevant du secteur avant
la fin de l’année 2014 », conclut-on.

L. B.

L e dernier conseil de wilaya présidé
par Abdelkader Bouazghi a permis
aux responsables de la wilaya de

passer en revue et de faire le point sur
plusieurs secteurs d’activité et de revenir
sur la préparation de la saison hivernale.
Ainsi, Abdelkader Bouaghi a supervisé
cette importante réunion de travail qui
intervient en pleine rentrée sociale. La
réunion a regroupé les directeurs de la
formation et de l’enseignement
professionnels, des ressources en eau, de
l’énergie et des mines, de la protection
civile, du conservateur des forêts, des
travaux publics, de la Sonelgaz, de
l’Algérienne des eaux, de l’Office national
des assainissements, des chefs de daïra et
du représentant des services agricoles. Le
wali a entamé les travaux de la réunion en
rappelant qu’il s’agit, entre autres, de faire
le point sur la préparation de la saison
hivernale, soulignant que celle-ci doit se
faire par chaque responsable à son niveau
en lui accordant un intérêt particulier afin
d’améliorer les conditions de notre
environnement. Dans son intervention, le
directeur des travaux publics a souligné
que sa direction a pris toutes les

dispositions nécessaires pour faire face à
toutes les situations. Une réunion de
sensibilisation, d’orientation et de
coordination s’est tenue au siège de sa
direction en présence des
subdivisionnaires et des chefs de sections,
et une campagne d’entretien préventive
des ouvrages est entreprise à travers tous
les réseaux routiers par le biais de la régie
suivie d’une opération de reprofilage et
grosses réparations des chemins de wilaya.
Au niveau de la direction, des bulletins
météorologiques sont consultés au
quotidien afin de prendre des dispositions
nécessaires, a indiqué la cellule de
communication de la wilaya de Tizi-
Ouzou à l’issue de cette rencontre. Et
d’ajouter que  les subdivisons concernées
par la neige ont été dotées d’un matériel
spécifique au déneigement alors que la
Direction des ressources en eau de la
wilaya de Tizi- Ouzou a pris toutes les
mesures nécessaires pour parer à toute
éventualité durant la saison hivernale par
la mise en place de  moyens humains et
matériels dont le secteur dispose avec le
concours de l’ONA et de l’ADE pour
atténuer un tant soit peu les effets que

pourraient engendrer les intempéries. «
L’intervention de ce secteur se caractérise
par l’identification de tous les points noirs
et leur prise en charge dans le cadre des
différents programmes inscrits à l’indicatif
du secteur, sensibilisation des entreprises à
travers les daïras pour procéder au
nettoyage et à l’enlèvement des gravats et
autres  et le recensement de tous les
moyens humains et matériels constituant le
potentiel d’intervention du secteur »,
ajoute la même source. Cette dernière
explique que pour le secteur de la
Protection civile, le responsable concerné
a instruit les chefs d’unités secondaires à
l’effet de suivre et contrôler les mesures
préventives en prévision de la saison
hivernale 2014-2015 avec le recensement
de tous les points noirs et des sites
inondables à travers leurs secteurs
d’intervention afin de prendre les
initiatives et les actions visant à réduire au
maximum la vulnérabilité des aléas
climatiques, les invitant à initier et à
organiser des réunions de coordination en
collaboration avec les présidents des
assemblées populaires communales et les
services techniques sous l’autorité des

FIEVRE APHTEUSE
Les maires
mobilisés

Afin de permettre
d’éradiquer et de manière
définitive l’épidémie de fièvre
aphteuse, les premiers
magistrats des communes
ont été instruits à l’effet de
collaborer par le chaulage
des marchés à bestiaux. Pour
leur part, les représentants de
la Direction de wilaya des
services agricoles ont profité
de la réunion qui s’est tenue
au siège de la wilaya pour
livrer un aperçu sur le
dispositif d’avant-
intervention de la fièvre
aphteuse en Algérie qui était
axé sur la surveillance du
cheptel et sa protection au
niveau des exploitations
d’élevage, marchés à
bestiaux et abattoirs avec
l’organisation de
regroupements pour les
éleveurs en vue d’une
campagne de sensibilisation
sur la fièvre aphteuse et les
mesures à prendre. Ces
dernières, pour rappel, ont
été lancées de mai à juin
2014, pour un effectif de
vaccin de 38.900 têtes sur
4.800 éleveurs touchés et 23
vétérinaires praticiens
mobilisés afin d’assurer la
couverture de 23 communes.
Au début de l’épidémie, dont
les premiers cas ont été
signalés dans la wilaya de
Sétif, une cellule de veille a
été mise en place dans la
wilaya pour le suivi et la lutte
contre l’épidémie en
renforçant la protection au
niveau des implantations
d’élevage et marchés à
bestiaux. Les premiers foyers
de l’épidémie ont été déclarés
au niveau des communes
d’Imsouhal, d’Assi-Youcef et
de Bounouh. Suite à quoi, il a
été procédé à la fermeture
des marchés à bestiaux avec
interdiction de déplacement
des animaux et suspension
de l’insémination artificielle
avec mise en place d’une
commission au niveau des
subdivisons mobilisant 63
vétérinaires fonctionnaires et
147 vétérinaires privés dotés
de moyens nécessaires avec
l’abattage sanitaire des
animaux des exploitations
affectées. « Dans le cadre de
l’indemnisation des éleveurs
dont le cheptel est touché par
l’épidémie lancée le 8
septembre 2014, 58 dossiers
ont fait l’objet de traitement
sur un nombre total de 540
têtes touchées », rappelle-t-
on. Enfin, et afin d’éradiquer
l’épidémie de fièvre
aphteuse, le wali a instruit
l’ensemble des présidents
d’Assemblées populaires
communales à collaborer par
le chaulage des marchés à
bestiaux.

L. B.

DEVELOPPEMENT LOCAL

Plusieurs secteurs passés au crible



Après la signature samedi à
Minsk d'un plan de paix en
neuf points gelant la ligne de
front et décrétant la mise en
œuvre d'une zone tampon de
30 km de large le long de
celle-ci, les belligérants
multiplient les déclarations
apaisantes.

L ' armée ukrainienne se pré-
parait à reculer ses canons de
la ligne de front, nouvelle

étape dans la démilitarisation après
l'instauration d'une trêve globalement
respectée et avant d'aborder les diffi-
ciles négociations sur le statut des
régions russophones de l'Est.
L'arrêt des combats n'est certes pas
total, deux soldats ukrainiens ayant
été tués ces dernières 24 heures, mais
la situation sur le terrain s'est nette-
ment améliorée et le nombre des civils
tués dans des bombardements a
diminué ces derniers jours.
Signe de l'accalmie, des convois
d'aide russe et ukrainien ont pu par-
venir pendant le week-end à Donetsk
et à Lougansk. Et pour la première
fois depuis le 26 juillet, un train en
provenance de Kiev a atteint
Lougansk lundi. Après la signature
samedi à Minsk d'un plan de paix en

neuf points gelant la ligne de front et
décrétant la mise en œuvre d'une zone
tampon de 30 km de large le long de
celle-ci, les belligérants multiplient
les déclarations apaisantes.
Le président ukrainien Petro
Porochenko s'est d'abord félicité
dimanche soir d'une "désescalade". Il
a également souligné que le règlement
du conflit ne passait pas uniquement
par une solution militaire, rappelant
que "plus il y aurait de groupes tac-
tiques ou de bataillons de l'armée
ukrainienne (dans les régions

séparatistes), plus il y aurait de
troupes russes sur place".
Il a, toutefois, prévenu les séparatistes
et la Russie que son pays serait prêt à
se défendre militairement si le proces-
sus de paix échouait.
Côté séparatiste, un des dirigeants de
la République populaire auto-
proclamée de Donetsk (DNR), Andreï
Pourguine, a jugé réelles les
"chances" que soit appliqué le plan de
paix.

R. I./Agence
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La trêve des combats 
globalement respectée

MENACES DJIHADISTES

La Commission européenne
renforce sa sécurité

L a Commission européenne a ren-
forcé sa sécurité après les infor-
mations sur des menaces

jihadistes, tout en affirmant ne pas
avoir d'éléments sur des "menaces
spécifiques" contre ses bâtiments.
Samedi, le journal belge l'Echo affir-
mait que les autorités belges avaient
déjoué plusieurs attentats par des
jihadistes revenus au pays après avoir
combattu en Syrie. La télévision
publique néerlandaise NOS a indiqué
qu'au moins deux des personnes
arrêtées venaient de La Haye et que la
Commission européenne figurait
parmi les cibles possibles.
"Deux personnes ont été inculpées le
7 août 2014 et placées sous mandat
d'arrêt pour des faits de participation
à un groupe terroriste, financement du
terrorisme et infraction à la législa-
tion sur le port d'armes dans un con-
texte terroriste", a indiqué, lundi, le
Parquet fédéral.
Mais "il n'y a pas à ce stade d'indica-
tions concrètes" sur le fait qu'un "pro-
jet concret d'attentat à la bombe sur
les bâtiments de la Commission
européenne a été évité", a-t-il assuré
dans un communiqué. "En revanche,

il a été établi (...) que certaines per-
sonnes vivaient à une adresse à prox-
imité de certaines institutions
européennes".
La Commission européenne a réaffir-
mé qu'elle n'avait "reçu aucune infor-
mation sur des menaces spécifiques".
"Nous avons contacté les autorités
belges, qui ont confirmé qu'elles n'é-
taient au courant d'aucune menace
spécifique contre la Commission
européenne", a déclaré un porte-
parole, Jonathan Todd, lors d'un point
de presse. Pour autant, la Commission
a décidé de renforcer ses mesures de
sécurité. Dans un e-mail interne, le
commissaire européen chargé des
questions de sécurité a indiqué qu'il
avait "décidé de relever le niveau de
sécurité dans les bâtiments de la
Commission", selon l'agence Belga.
"Aucune menace spécifique n'a été
identifiée contre la Commission ou
son personnel", assure Maros
Sefcovic, chargé des Affaires interin-
stitutionnelles. "Vous pouvez être sûrs
que toutes les mesures possibles ont
été prises, tant pour anticiper les men-
aces que pour y réagir", dit-il. "Dans
le climat international actuel, et par

précaution, j'ai néanmoins décidé de
relever le niveau de sécurité dans les
bâtiments de la Commission. Si néces-
saire, des mesures de sécurité supplé-
mentaires pourront être mises en
œuvre", ajoute-t-il. Les bâtiments de
la Commission abritent les bureaux
des commissaires ainsi que plusieurs
milliers de fonctionnaires européens.
Lundi matin, des contrôles étaient
organisés à l'entrée, alors qu'ordi-
nairement, les badges étaient vérifiés
à l'intérieur. Interrogé sur l'installa-
tion, cet été, de portes tournantes élec-
troniques à la place des portes coulis-
santes, M. Todd a assuré que cela était
"prévu depuis deux ans". Le Parquet a
aussi affirmé que les informations
publiées lundi matin dans la presse
belge sur la découverte d'explosifs
lors de perquisitions étaient "incor-
rectes". En revanche, "lors de l'une
des perquisitions menées aux Pays-
Bas, des matériaux qui pourraient
potentiellement servir pour fabriquer
un engin explosif ont été trouvés".
"Mais il ne s'agit pas d'explosifs et
l'on ne peut pas non plus établir qu'il
est question d'engins explosifs prêts à
être utilisés".

IRAN, LIBERTÉ 
D’EXPRESSION SUR LES

RÉSEAUX SOCIAUX
11 arrestations
pour insultes 
à l'ayatollah
Khomeiny 

Onze Iraniens ont été arrêtés dans la
province de Shiraz (Sud) pour avoir
diffusé des messages "insultants" à
l'encontre du fondateur de la
République islamique, l'ayatollah
Rouhollah Khomeiny…
L'annonce de ces arrestations inter-
vient après la mise en demeure du
gouvernement par l'autorité judiciaire
afin d'interdire l'accès à certaines
applications mobiles de messageries
pour bloquer les SMS d'insultes con-
sidérées comme des délits.
"Après avoir surveillé les réseaux soci-
aux utilisés sur les téléphones porta-
bles comme WhatsApp, Viber, Line et
Tango (...), onze personnes ont été
arrêtées. Elles ont reconnu leurs
erreurs", a déclaré le commandant des
Gardiens de la révolution de Shiraz, le
général Esmaïl Mohebipour, cité par le
quotidien Haft-e Sobh.
Samedi dernier, la justice iranienne a
donné un mois au gouvernement pour
"interdire et contrôler" Viber, Tango et
WhatsApp, après la diffusion de mes-
sages considérés comme insultants à
l'encontre des dirigeants du pays,
actuels et passés.

COMORES
Report des élections

législatives de
plus de deux mois
Le scrutin législatif et celui des con-
seils des îles Comores, initialement
prévus début novembre, se tiendront
le 28 décembre 2014 et le 1er février
2015, selon un décret présidentiel cité
lundi par le ministère de l'Intérieur.
"Le 1er tour aura lieu le 28 décembre
2014 et le second tour le 1er février
2015", a annoncé Abdallah Djalim,
directeur de cabinet au ministère de
l'Intérieur, en charge des élections.
La date de dépôts des candidatures est
fixé au 27 octobre, selon le décret qui
ne fournit pas la raison de ce report,
source de tensions dans cet archipel à
la vie politique mouvementée, avec
plus de 20 coups ou tentatives de coup
d'Etat depuis l'indépendance en 1975.
Samedi, cinq partis politiques non
représentés à l'Assemblée nationale
sortante et regroupés sous la bannière
du "G5" ont dénoncé un "cafouillage"
pré-électoral. Ils ont demandé à
l'actuel président Ikililou Dhoinine d'in-
staurer "immédiatement un gouverne-
ment d'union nationale de transition
de large consensus politique".
L'organisation du scrutin, d'un coût
estimé à près de 6 millions d'euros,
doit être essentiellement pris en
charge par les donateurs interna-
tionaux, Union européenne (UE),
Chine, Onu, pays arabes, etc.
Un amendement constitutionnel de
2009 a instauré un mandat présidentiel
de cinq ans non renouvelable à la tête
de la présidence tournante de l'Union,
et l'archipel connaît depuis un environ-
nement politique relativement apaisé.
Pays de pêche et d'agriculture,
Comores a renoué avec une croissance
moyenne de 3% en 2011, 2012 et 2013
mais sans effet sur l'emploi, notam-
ment celui des jeunes diplômés.

APS 



Nicolas Sarkozy "tel qu'en lui-même", titre
Le Parisien sous la plume de Thierry
Borsa. "Deux années de purgatoire ne
l'ont guère changé : Nicolas Sarkozy veut
le pouvoir, tout le pouvoir, c'était la seule
certitude", souligne Françoise Fressoz
pour Le Monde. 

L ' ancien président "remonte sur le ring" face à
ses concurrents au sein de l'UMP. Il reste le
même animal politique, estiment, lundi, la

majorité des éditorialistes de la presse française.
"Nicolas Sarkozy n'a évidemment pas changé",
affirme également Eric Decouty dans Libération. "Il
revient avec cet esprit belliqueux dont il n'a jamais su
se départir", ajoute l'éditorialiste du quotidien pour
qui "passé l'affrontement sans péril pour la conquête
sans gloire de l'UMP, c'est cette guerre que Nicolas
Sarkozy va devoir mener dans son propre camp".

Un parti à reconstruire
Rebâtir les murs d'un parti délabré est une urgence.
Toutefois, "d'ici à 2017, la droite a les moyens de se
reconstruire et de se “réinventer”, pour reprendre
la terminologie de l'ancien chef de l'Etat", souligne
Etienne Lefebvre dans Les Echos. Paul-Henri du
Limbert est optimiste dans Le Figaro, affirmant que

"le retour de Nicolas Sarkozy a le mérite de clore un
chapitre peu glorieux de l'histoire de la droite
française" et de l'UMP, qui "inaudible, morcelée,

désespérante", a "gâché 28 mois, s'envoyant de la
vaisselle à la figure".

R. I.

S elon un sondage réalisé par
BVA pour Public Sénat,
Nicolas Sarkozy n'a pas réussi

à convaincre au delà de son camp,
après son intervention télévisée :
54% des sondés ne l'ont pas trouvé
convaincant. S'il est le candidat
préféré des sympathisants de l'UMP,
il reste fortement rejeté par la gauche
et une partie du centre pour les
prochaines présidentielles. En
détails, 54% des sondés ne l'ont pas
trouvé convaincant contre 44% de
sondés convaincus. Parmi eux, l'ex-
président a été plébiscité par 75% des
sympathisants de droite mais n'aura
convaincu que 9% des sympathisants
de gauche. Du côté du modem et de
l'UDI, le score s'élève à 51% et à

49% pour les électeurs du Front
national. De façon générale, son
intervention télévisée a légèrement
changé son image auprès des
électeurs. 39% le trouvent trop à
droite tandis qu'ils étaient 45% à le
penser avant son interview. Même
les sympathisants de gauche lui con-
cèdent cet effort (77% conter 80%
auparavant). Dans l'optique de la
présidentielle de 2017, Nicolas
Sarkozy reste le grand favori pour les
sympathisants de l'UMP qui le
plébiscitent à 65% loin devant Alain
Juppé qui ne récolte que 21%. Mais
sur la population totale, le constat
s'inverse et Alain Juppé prend la pre-
mière place avec 40% des sondés
contre 27% pour son rival.

Les socialistes dénoncent
"l'esprit de revanche" 

de Sarkozy
Les responsables socialistes ont
dénoncé, lundi, "l'esprit de revanche"
qui anime, selon eux, Nicolas Sarkozy,
après l'annonce de la candidature de
l'ancien président à la direction de
l'UMP. Nicolas Sarkozy a plaidé
dimanche soir sur le plateau de France
2 pour la création d'un rassemblement
qui transcenderait le clivage droite-
gauche afin de redonner des perspec-
tives à une France plongée dans le
"désespoir". L'ancien chef de l'Etat a
également critiqué la politique menée
par son successeur François Hollande
en lui imputant en partie la gravité de

la situation économique de la France.
Le premier secrétaire du Parti social-
iste, Jean-Christophe Cambadélis, a vu
dans ces déclarations une volonté de
revanche après l'échec de Nicolas
Sarkozy à l'élection présidentielle de
2012. "Il revient la rancune au cœur et
la revanche à l'esprit, visiblement son
programme c'est lui et son bilan c'est
l'autre", a-t-il déclaré sur RTL. "Il a
été candidat à la présidence de l'UMP
48 heures et il est déjà dans la prési-
dentielle." Nicolas Sarkozy s'est pour-
tant défendu de toute agressivité, se
disant "sans arrogance ni esprit de
revanche" dans les colonnes du
Journal du dimanche. Le secrétaire
d'Etat aux Relations avec le Parlement,
Jean-Marie Le Guen, a également
fustigé "l'esprit de revanche" qui
imprègne les interventions de l'ancien
président. "Je pense que ceci devra
forcément ne pas satisfaire ceux qui
veulent qu'un débat politique serein se
fasse dans notre pays", a-t-il dit sur
Europe 1, soulignant que les candidats
s'affronteraient "bilan contre bilan" au
terme du quinquennat. Interrogé sur la
réaction de François Hollande au
retour de Nicolas Sarkozy, Jean-Marie
Le Guen a répondu : "Le rôle du prési-
dent de la République dans cette
affaire (...) c'est de présider aujour-
d'hui notre pays, il n'est pas candidat."
L'UMP désignera cet automne son
nouveau président.
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"Nicolas Sarkozy n'a
évidemment pas changé"

SARKOZY AU JT DE 20H

54 % des Français n'ont pas été pas convaincus
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Les poux, au-delà des idées fausses
Les poux aiment les rentrées
scolaires car ils ont une
prédilection pour les périodes
de collectivités. 

A ttraper des poux n'est pas
grave, la pédiculose du cuir
chevelu qui en découle est

une affection bénigne, mais elle
entraîne des nuisances cutanées, elle
est très contagieuse et souvent
chargée d'une grande émotion...

Que faut-il savoir sur la
contamination par les
poux ?
-La contamination se fait par con-
tact direct avec un sujet porteur de
poux
-La transmission indirecte, comme
l'échange de bonnet ou de cagoule
est parfaitement possible, mais rare
-De même, les poux sautent
rarement d'une tête à une autre, con-
trairement aux puces
-Les poux résistent à l'eau et au
savon
-Héberger ou non des poux n'est
donc pas une question d'hygiène.
-Ils peuvent infecter n'importe qui,
quels que soient son milieu ou son
hygiène personnelle
-Il suffit d'un contact physique

direct avec une personne parasitée.
-Le seul facteur de risque est donc
la collectivité, la cohabitation.
C'est d'ailleurs pourquoi les poux
affectent peu les adultes, mais
surtout les enfants.

De la même façon, si les filles sont
plus souvent touchées, c'est que
leurs jeux impliquent plus fréquem-
ment des contacts de tête à tête.
Il suffit d'un seul porteur de poux
pour infester une classe entière, un
groupe d'enfants en vacances ou une
famille.

Comment savoir si un
enfant a des poux ?
-Repérer le premier signe d'alerte
-Des démangeaisons répétées du
cuir chevelu, particulièrement au
niveau de la nuque, des tempes et
autour des oreilles.
Examiner attentivement le cuir
chevelu, regarder notamment à l'en-
droit des démangeaisons et repérer
les lentes et les poux adultes.
Seule la présence de lentes vivantes
assure d'une contamination.
Elles sont de couleur caramel et
brillantes, tandis que les lentes
mortes sont blanches et situées plus
loin du cuir chevelu.
Les poux adultes vivants sont plus
difficiles à voir. On peut alors utilis-
er un peigne à poux sur cheveux
humides.

Comment réagir si votre
enfant a des poux ?
-Parlez-en à votre médecin ou phar-
macien afin d'entreprendre très rapi-
dement un traitement
-Changez les draps et lavez les bon-
nets, cagoules, capuches et brosses
par précaution
-Inspectez la tête des frères et

sœurs, et des adultes aussi
-Avertissez l'école, la garderie, le
centre aéré, les clubs de sports, les
parents des copains/copines-
-Expliquez à l'enfant ce que sont les
poux et dites-lui que ce n'est pas
grave du tout, qu'il n'y a aucune
honte, qu'il ne s'agit pas d'une ques-
tion de propreté et qu'il n'est
coupable de rien.

Quels sont les traitements
contre les poux ?
Il y a quelques années (avant 2010),
les traitements contre les poux
étaient majoritairement des insecti-
cides : pyrétrines naturelles (origine
végétale, issues des feuilles du
chrysanthème), pyrétrinoïdes syn-
thétiques (perméthrine, phénothrine,
dépallétrine), malathion (composé
organophosphoré) et lindane (com-
posé organochloré).
Certains avaient les inconvénients
d'entraîner des effets secondaires
(les insecticides étant toxiques pour
le système nerveux des insectes, ils
peuvent l'être aussi pour les enfants)
et d'accroître la résistance des poux.
Aujourd'hui, les nouveaux produits
ne contiennent pas d'insecticides.
Ils tuent les poux en bouchant leurs
orifices respiratoires et excrétoires.
Ils ne sont donc pas nocifs pour les
enfants et peuvent même être util-
isés chez les très jeunes enfants.
Ils ne génèrent pas non plus de
résistance, comme avec les insecti-
cides.
Souvent, une seule application est
nécessaire, si vous utilisez aussi un
peigne anti-poux et que vous
appliquez les mesures d'hygiène
nécessaires.

A savoir : si votre enfant présente
des croûtes jaunâtres, ou si l'infec-
tion par les poux persiste, prenez
rendez-vous avec le médecin.

Quelles sont les mesures
d'hygiène à prendre
contre les poux ?

A savoir : les poux ne survivent pas
plus de deux jours en dehors du
crâne.
Il est inutile de traiter toute la mai-
son. Mais il convient :
-De laver les vêtements qui peuvent
le permettre à 50 degrés
-N'oubliez pas les bonnets, man-
teaux et écharpes-
-La literie doit aussi être lavée (ne
pas traiter la literie avec un insecti-
cide, en spray, qui pourrait provo-
quer des irritations ou des allergies)
-Pour les vêtements fragiles, le net-
toyage à sec est une solution 
-Il est aussi possible de les enfermer
pendant 2 semaines dans un sac
plastique 
-Il convient d'aspirer aussi les sols
et les endroits de collectivité
(canapés, fauteuils, etc)
-Les brosses et peignes doivent être
lavés à 50 degrés et laissés de côté
pendant 2 jours 
-Il est inutile de déscolariser votre
enfant s'il a des poux.

Prévenir et traiter
A chaque rentrée scolaire, les poux
font leur réapparition.
Il existe, en pharmacie, de nom-
breux produits efficaces pour les
éliminer, mais il faut aussi appliquer
des mesures de prévention pour
éviter la réinfestation. Le traitement
contre les poux demande beaucoup
de persévérance et de soin.   

La transmission des poux
L’un des pics d’infestation (pédicu-
lose) se situe à l’automne et l’autre
en février-mars. Les plus touchés
sont les enfants, surtout entre 6 et 8
ans. La promiscuité constitue le
principal mode de contamination :
école, crèche, garderie, collectivité
d’enfants… La transmission des
poux se fait par contact direct,
même bref, ou indirect: échange
d’objets personnels tels que les bon-
nets ou les écharpes.
Le pou est très mobile
Il se déplace grâce à ses trois paires
de pattes dont les extrémités sont
munies de griffes puissantes qui
s’accrochent au cheveu. Le pou ne
peut ni voler ni sauter.Le pou se
nourrit de sang humain deux à trois
fois par jour en piquant le cuir
chevelu. Ces piqûres provoquent des
démangeaisons, surtout derrière les
oreilles, la nuque et sur le dessus de
la tête. Elles peuvent se compliquer
de lésions provoquées par le
grattage et d’une éventuelle surin-
fection bactérienne.

Présence de lentes
La pédiculose est confirmée par la
détection de poux, lesquels sont très
mobiles, difficiles à voir, ou de
lentes vivantes. Les lentes ovoïdes,
plates, gris blanchâtre sont solide-
ment attachées au cheveu, ce qui
évite toute confusion avec les pel-
licules, qui s’éliminent au brossage.
Le seul moyen de les faire dis-
paraître est de passer le peigne fin

sur les cheveux mouillés.

Le traitement antipoux
Il consiste à appliquer une lotion, un
shampooing ou un aérosol agissant
à la fois sur les poux et les lentes.
Pour qu’il soit efficace  il faut bien
respecter le mode d’emploi, la tech-
nique d’application (raie par raie
pour les aérosols), le temps de con-
tact (quelques minutes à quelques
heures selon les produits) et surtout
le renouvellement de l’application
(7 à 10 jours plus tard). Plusieurs
actifs sont généralement associés
pour vaincre les résistances.

Mesures de vigilance
Chez un enfant ayant été en contact
avec un autre enfant porteur de
poux, vérifier l’absence de poux
tous les deux jours au minimum
pendant deux semaines environ.
Précautions utiles contre les poux
Le pou est un reproducteur excep-
tionnel. 
La femelle pond une dizaine d’œufs
ou lentes par jour. Au bout de six à
huit jours, les œufs vont éclore et
douze jours plus tard environ, le
petit pou est déjà un adulte capable
de pondre des œufs à son tour. En
quarante jours, une femelle peut
donner naissance à trois ou quatre
cents descendants? ! 
-Désinfecter linge de lit, de toilette,
chapeaux, bonnets, écharpes par
lavage à 60°C ou en utilisant un
insecticide spécifique (vendu en
pharmacie) .
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Les poux toujours d'actualité !

Qui a une tête à poux ?

Votre enfant se gratte la
nuque ou derrière les oreilles
? Pensez aux poux ! Examinez
sans tarder son cuir chevelu à
la recherche de lentes,
blanchâtres et bien fixées aux
cheveux. 

L e traitement demande certes de
la patience, mais il est efficace
grâce aux nombreux produits

aujourd'hui disponibles. Respectez
scrupuleusement le mode d'emploi et
n'oubliez pas de laver les vêtements
et la literie de l'enfant. Pour des
raisons évidentes, il est également
conseillé de traiter les autres mem-
bres de la famille.
La rentrée scolaire vient à peine
d'avoir lieu que déjà ils sont sig-
nalés... Mais qui donc ? Les poux !
Ces petits insectes qui s'agrippent aux
cheveux de vos enfants, s'y repro-
duisent rapidement et qui sont si dif-
ficiles à éliminer...
Les démangeaisons sont le signe pré-
dominant. Si votre enfant se gratte la
nuque et derrière les oreilles, pensez
à examiner son cuir chevelu. Si vous
voyez des petites pellicules blanches,
à la racine des cheveux, solidement
accrochées (à la différence des pel-
licules), ce sont des lentes, c'est à
dire des œufs de poux. Il est moins
fréquent de voir directement les poux
qui se déplacent entre les cheveux,
sauf s'ils sont nombreux... Les poux
se transmettent par contact direct de
cheveux à cheveux ou par l'intermé-
diaire des vêtements, des casquettes
et bonnets, des brosses et peignes, de
la literie. C'est pourquoi ils sévissent
plutôt dans les crèches et les écoles.

Sachez, qu'en aucun cas, l'hygiène
n'est en cause. Les poux aiment aussi
les cheveux propres !

Comment s'en 
débarrasser ?
N'attendez pas pour démarrer le
traitement, car ces petites bêtes se
reproduisent très vite... N'hésitez pas
à demander conseil à votre pharma-
cien car il existe une multitude de
produits, sous forme de shampooings,
lotions, aérosols. Quel que soit le
produit utilisé, appliquez-le sur
l'ensemble du cuir chevelu et
respectez bien le temps de pose. Et
pensez à renouveler le traitement une
semaine plus tard, car aucun produit

ne peut détruire totalement les poux
en une seule fois.Après le traitement,
il faut retirer les lentes accrochées
aux cheveux à l'aide d'un peigne fin.
Contrairement aux idées reçues, il
n'est pas indispensable de couper les
cheveux.Ne vous inquiétez pas si les
démangeaisons persistent quelques
jours, elles ne doivent surtout pas
vous amener à renouveler le traite-
ment, sous peine d'irritation. Dans
tous les cas, il est impératif de laver
soigneusement (à 60° si possible)
vêtements, casquettes, bonnets, draps
et oreillers, peignes et brosses de
l'enfant. Ce qui ne peut être lavé doit
être traité par aérosol. Le traitement
simultané des frères et sœurs, voire

des parents, est fortement recom-
mandé afin de limiter la contamina-
tion.

Que faire pour 
les éviter ?
- Apprenez à vos enfants à ne pas
échanger leurs vêtements, casquettes
ou bonnets (et pour les filles, bar-
rette, chouchou ou serre-tête).
Expliquez-leur qu'à l'école, il faut
éviter d'accrocher plusieurs vête-
ments sur le même portemanteau.-
Surveillez attentivement et régulière-
ment les cheveux de vos enfants, afin
de dépister rapidement une éventuelle
contamination.

M a fille / Mon fils a une « tête
à poux » ! C’est le désastre.
Mais qu’entend-on exacte-

ment par là ? Et quels sont les com-
portements qui peuvent donner une «
tête à poux » ?
Les têtes à poux existent-elles ?
Ce que les parents entendent par «
tête à poux », c’est un enfant, fille ou
garçon, qui ramène des poux à la
maison plus souvent que ses amis, ou
ses frères et sœurs. Dès que les poux
font leur apparition à l’école, on peut
être sûr qu’ils vont faire leur chemin
jusqu’à ce cuir chevelu-là…
Les médecins s’accordent générale-
ment sur l’existence de ces « têtes à
poux ». Malheureusement… ils ne
peuvent pas l’expliquer.
La nature des cheveux compte mais
n’explique pas tout.
On sait, certes, que certaines natures
de cheveux sont plus susceptibles
d’être envahies par les poux que
d’autres : les cheveux frisés, crépus,
sont moins confortables pour les
poux qui ont du mal à s’accrocher.
Donc les personnes à cheveux lisses

sont plus vulnérables. Mais même
entre personnes à nature de cheveux
similaire, certains sont plus souvent
touchés que d’autres…

Ce que l’on sait sur les
têtes à poux
Même si les susceptibilités person-
nelles restent mystérieuses, certaines
infestations à répétition par les poux
peuvent être expliquées.
Les médecins pointent des facteurs
qui peuvent favoriser l’apparition de
poux :
-Le fait de fréquenter ses camarades de
très près, de les câliner, par exemple
-Les poux ne sautent pas, mais ils
peuvent très vite se transporter d’une
tête à l’autre 
-C’est probablement pour cela que
les filles sont plus souvent touchées
par les poux que les garçons…
-Avoir les cheveux longs et les porter
détachés augmente le risque qu’un
pou arrive jusqu'au cuir chevelu. 
Il est donc recommandé aux enfants
qui ont les cheveux longs de les
porter attachés quand ils sont en con-

tact avec d’autres enfants.
Et bien sûr, le fait d’échanger avec

ses amis les bonnets, barrettes, élas-
tiques et autres accessoires qui se
portent dans les cheveux.
Rien à voir, donc, avec l’hygiène.
Les poux peuvent très bien infester

des enfants, ou des adultes, dont la
tête est très propre…
Les têtes à poux ne peuvent donc rien
changer à leur sort, et les stigmatiser
sera contre-productif ! Mieux vaut les
aider à prévenir et à guérir les infes-
tations.

DOSSSIER
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5E ÉDITION DU CONCOURS NATIONAL DU SCÉNARIO DE "A NOUS LES ÉCRANS"

Le délai de remise des travaux 
repoussé au 30 septembre

L'association cinématographique "A Nous les écrans", organisatrice de la 5e édition du Concours national 
du scénario a annoncé, lundi dernier, que la date limite de remise des travaux concurrents est repoussée

d'une dizaine de jours "à la demande générale".

I nitialement prévue au 20 sep-
tembre, la date limite de remise
des scénarios est, donc, fixée au

30 septembre selon le communiqué de
l'association organisatrice. Ce report
de dix jours a été accordé pour "per-
mettre à une plus grande frange des
scénaristes de participer ou de finalis-
er leur scénario", soulignent les
organisateurs. Organisé en partenariat
avec le ministère de la Culture et
l’Office national des droits d’auteurs
(Onda), le concours est ouvert à tous
les auteurs de scénarios de courts
métrages et de documentaires. Les
textes devront en être rédigés en
français ou en arabe, soigneusement
saisis et envoyés uniquement par
mail à l'adresse suivante : anouslese-
crans@gmail.com. Les scénarios
doivent être originaux, jamais réalisés
pour la télévision, le cinéma ou à titre
privé. Le jury, constitué de trois pro-
fessionnels du cinéma et de la littéra-

ture, délibèrera pour le prix du
meilleur scénario de court-métrage,
doté de 200.000 dinars et pour le
meilleur scénario de documentaire
doté de 150.000 DA. La date de
remise des prix est fixée à la première
semaine de novembre 2014, lors des
Journées cinématographiques d’Alger
(JCA). Le Concours national du scé-
nario, organisé par l’association A
nous les écrans depuis 2009, est
devenu une tradition et suscite
"chaque année plus d’une centaine de
scénarios entre courts métrages, doc-
umentaires et longs métrages". Pour
rappel, A nous les écrans a contribué à
la réalisation des scénarios tels que
Djins de Yasmine Chouikh (2009), Le
Hublot de Anis Djaâd (2011), où
encore le documentaire de Menad
Mbarek (2012) qui a participé aux
JCA de 2013. L’association A nous les
écrans profite de cette occasion pour
lancer un appel à participation aux

prochaines JCA prévues à la première
semaine de de novembre et ajoute que
le règlement de ces journées est
disponible sur le site
www.jcalger.com et que la date limite
d’envoi des films est fixée également
au 30 septembre.

QUATRIÈME ART EN POLOGNE 

Un théâtre shakespearien rouvre 
ses portes à Gdansk après 400 ans

W illiam Shakespeare lui-
même aurait été impres-
sionné quand le rideau

s'est levé le week-end dernier au
théâtre élisabéthain de Gdansk, à l'en-
droit même où ses pièces étaient
jouées il y a 400 ans par des acteurs
anglais. A l'affiche bien évidemment,
Hamlet, donné samedi dernier dans la
soirée par la célèbre troupe du théâtre
londonien du Globe. C'est l'universi-
taire polonais Jerzy Limon qui est à
l'origine du projet. Il y a 25 ans, ce
professeur de littérature anglaise s'est
mis en tête de reconstruire un théâtre
élisabéthain, et depuis 1993, il organ-
ise un festival shakespearien qui attire
chaque été des acteurs du monde
entier. Le bâtiment du théâtre "est une
combinaison de la magnifique archi-
tecture ancienne d'il y a 400 ans et de
l'architecture moderne, plus précisé-
ment postmoderniste" pourvue d'in-
stallations techniques dernier cri, a-t-il
expliqué à l'AFP lors de la cérémonie
d'inauguration. L'architecte italien
Renato Rizzi a conçu ce bâtiment
comme une "boîte à trésor" avec une
toiture amovible qui s'ouvre sur une
construction en bois, rappelant un
théâtre du XVIIe siècle. Avec ses trois
étages de balcons, le théâtre peut
accueillir jusqu'à 600 spectateurs,
selon l'agencement de la scène elle-
même dotée de 56 éléments amovi-
bles. Ainsi, il offre trois types de
scènes, une en éperon pour les specta-
cles shakespeariens où le public

regarde la pièce des trois côtés, une à
l'italienne où le public est face à la
scène et une arène, entourée par les
spectateurs de tous les côtés. Grâce à
un toit ouvrant, il est possible de jouer
des spectacles à la lumière du jour,
comme à l'époque de la Renaissance.
Le projet, dont la réalisation
matérielle a duré 3 ans et demi et a
coûté 22 millions d'euros, dont près de
la moitié est venue de fonds
européens, était promu par le prince
Charles et le cinéaste polonais
Andrzej Wajda. L'héritier de la
couronne britannique a souligné dans
une vidéo qu'il s'inscrivait parfaite-
ment dans le 450e anniversaire de la
naissance du plus célèbre des dra-
maturges britanniques. "Il n'existe pas
d'autre théâtre comme celui-ci.
Vraiment, ce théâtre a dépassé nos
plus grandes espérances", a souligne
Neil Constable, directeur du Globe
londonien, actuellement en tournée
mondiale de deux ans. "Nous envions
au professeur Limon son théâtre avec
la toiture amovible qui permet de
jouer en hiver, ce qui n'est pas possi-
ble dans notre théâtre à ciel ouvert",
a-t-il déclaré. Comme Amsterdam et
d'autres villes de la Ligue hanséatique,
Gdansk, une des plus riches villes
commerçantes de la Baltique, attirait
des commerçants de différents pays,
anglais et écossais en particulier.
Ceux-ci étaient avides de bons specta-
cles pour passer leurs soirées. Ainsi,
des acteurs anglais affluaient à

Gdansk dans leur sillage pour jouer
dès 1611 des pièces de Shakespeare
(1564-1616), à l'époque dans un bâti-
ment abritant une école d'escrime,
démoli au XIXe siècle. Selon Limon,
la popularité de ces acteurs était si
grande que des "vierges les suivaient
d'une ville à l'autre comme des fans
des stars de pop aujourd'hui. L'impact
du théâtre d'Angleterre en cette péri-
ode est comparable au rôle de la
musique pop britannique au XXe et au
XXIe siècle", a-t-il ajouté. Quand la
monarchie a été restaurée en
Angleterre en 1660, les acteurs ont
petit à petit délaissé Gdansk pour
chercher fortune dans leur patrie. La
cérémonie d'inauguration vendredi a
attiré la crème de la crème du monde
politique et artistique polonais,
notamment le Premier ministre sortant
Donald Tusk, nommé président du
Conseil européen ou le cinéaste
Andrzej Wajda. "C'est fantastique de
voir là où autrefois des acteurs
anglais avaient joué, qu'après tant
d'années et après de si grands
changements politiques, de nouveau,
nous avons ici un théâtre shake-
spearien, en plus bien plus grand et
bien meilleur", a déclaré le cinéaste,
récompensé par un Oscar pour l'inté-
gralité de son œuvre. "Je ne serais pas
surpris si un soir un fantôme appa-
raissait ici comme dans Hamlet", a
ajouté le cinéaste, connu aussi pour sa
mise en scène de cette pièce au
Théâtre Stary de Cracovie.

 OPÉRA DE ROME   
Le maestro Muti

jette l'éponge
Le célèbre chef d'orchestre Riccardo

Muti a démissionné de l'Opéra de Rome,
après des mois de problèmes budgétaires
et de grèves qui ont ébranlé la maison et
menacent sa survie, a confirmé, lundi, le
ministère italien de la Culture. Estimant
ne pas disposer de la "sérénité" néces-
saire pour travailler, le maestro a
annoncé dans une lettre citée dans la
presse italienne qu'il se retirait des pro-
ductions d'Aïda de Verdi, et des Noces de
Figaro de Mozart prévues cette saison.
L'Opéra de Rome, menacé de faillite par
une dette de presque 29 millions d'euros,
a connu trois grèves cet été. Un plan de
sauvetage élaboré fin juillet avait été
approuvé par tous les syndicats hormis le
Cgil et le Fials Cisal, qui représentent 25
% des employés. Le maire de Rome,
Ignazio Marino, avait alors agité le spec-
tre de la liquidation. Vendredi, les
employés ont approuvé par référendum
ce plan de sauvetage, qui doit débloquer
20 millions d'euros de fonds publics en
échange d'une restructuration interne.
Mais le Cgil a remis en cause le résultat
du vote et s'est dit prêt "à toutes les
actions nécessaires", y compris de nou-
velles grèves. L’Opéra de Rome, installé
dans le Théâtre Costanzi entièrement
remodelé sous Mussolini, a vu passer de
grands noms comme Maria Callas.
Riccardo Muti, âgé de 73 ans, dont la
démission dramatique en 2005 de La
Scala de Milan qu'il dirigeait depuis
1986 a marqué les esprits, était devenu
"chef honoraire à vie" de l'Opéra de
Rome en 2011. Le maestro reste direc-
teur de l'Orchestre Symphonique de
Chicago, et poursuivra en Italie son tra-
vail avec les jeunes de l'Orchestre
Cherubini, dont il est le fondateur.
L’Opéra de Rome n'est pas le seul en dif-
ficulté. A Naples, la dette du Théâtre San
Carlo s'élève ainsi à 40 millions d'euros.
En 2014, les opéras italiens doivent
recevoir 184 millions d'euros de fonds
publics, ainsi que 98 millions en plus
pour ceux en crise.
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FIN DU STAGE AUJOURD’HUI DE L’ÉQUIPE NATIONALE A’

Un bon galop d’entraînement

Le sélectionneur national,
Christian Gourcuff, a réuni 26
joueurs locaux pendant trois
jours au centre technique de
Sidi Moussa pour un mini-
stage de préparation qui
prendra fin aujourd’hui.

PAR  MOURAD SALHI

M algré la courte durée de ce
stage, le sélectionneur national,
en l’occurrence Christian

Gourcuff, en a certainement profité pour
mieux connaître les joueurs locaux avec
lesquels il sera appelé à préparer le
prochain Championnat d’Afrique des
nations 2016 au Rwanda. Le premier
responsable à la barre technique ne veut
rien laisser en ce moment. Le technicien
français, qui prépare également le
prochain match des éliminatoires de la
coupe d’Afrique des nations 2015 au
Maroc, face au Malawi, compte profiter
de tout son temps pour s’armer tel qu’il
se doit pour les prochaines échéances.

Le nouvel entraîneur des Verts, qui avait
déjà réussi à remporter les deux pre-
miers matches des éliminatoires de la
Coupe d’Afrique, ne veut pas s’arrêter
en si bon chemin.
Le technicien français compte profiter
de toute cette période qui précède le
prochain match face au Malawi pour
faire le bon choix des joueurs. Ce pre-
mier regroupement qui concerne les
joueurs locaux devait constituer une
bonne opportunité pour cet entraineur
pour voir à l’œuvre certains joueurs et
préparer du coup une bonne équipe des
joueurs locaux qui pourra mieux
représenter les couleurs nationales lors
de la prochaine édition du Championnat
d’Afrique qu’abritera le Rwanda.
L’entraîneur français, Christian
Gourcuff, qui s’occupe des affaires
technique des deux sélections nationales
A et A’, veut un travail de complémen-
tarité. Certains joueurs locaux font déjà
partie de l’équipe nationale A et d’autres
pourront l’intégrer lors des prochains
rendez-vous. Le staff technique a créé
une certaine concurrence dans le
groupe. Les joueurs, de leur côté, sont

appelés à puiser dans leurs ressources
nécessaires pour espérer convaincre le
staff technique. Ce genre de stages,
même s’ils sont d’une courte durée, ils
sont bénéfiques pour les joueurs.
L’entraîneur français veut, à travers ce
stage des joueurs locaux, continuer son
travail d’investigation. 26 joueurs, dont
8 de la JS Kabylie et 7 de l’USM Alger,
ont pris part à ce regroupement qui
prendra fin aujourd’hui. Conscient de ce
qui l’attend dans les prochains jours, le
premier responsable à la barre technique
des Verts veut œuvrer pour la construc-
tion d’une équipe nationale A’ compéti-
tive, forte dans ses trois compartiments
et capable de s’imposer tant à domicile
qu’à l’extérieur. L’entraîneur français
qui a réuni également au cours de la
semaine les entraîneurs de l’élite, veut
associer tout le monde pour réussir sa
mission. Pour ce qui concerne le
prochaine stage, le technicien Gourcuff
devra rendre publique incessamment la
liste des joueurs qui y participeront.

M. S.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE FOOTBALL, ARBITRAGE

La CFA ouvre une enquête suite 
aux “révélations” de Bitam

L a Commission fédérale des arbitres
(CFA) de la Fédération algérienne
de football (Faf) a ouvert une

enquête, afin de déterminer les raisons
qui ont conduit l'arbitre assistant
Mounir Bitam a avoir un "comporte-
ment inqualifiable" lors du match du
championnat de Ligue 2, CABB
Arréridj-WA Tlemcen (2-1), a annoncé
la FAF lundi sur son site officiel. La
CFA, présidée par Khelil Hammoum,
devait procéder hier à l'audition de l’in-
téressé, qui devra répondre des accusa-
tions qu'il a portées à l’encontre des
dirigeants. Ce cas sera soumis à la com-
mission de discipline, souligne la même
source. Bitam s'est distingué vendredi
par un geste qui fera date dans les

annales de l'arbitrage algérien. A la 26e
minute de jeu de ladite rencontre, profi-
tant d'une sortie en touche, il a pénétré
sur le terrain, déposé son kit, le drapeau
de touche et son maillot officiel laissant
apparaître une inscription sur son mail-
lot de corps : "Kerbadj et Hammoum,
une histoire d'un jeu manipulé". Mounir
Bitam a accusé le président de la Ligue
de football professionnel (LFP),
Mahfoud Kerbadj, de lui avoir
"demandé de faire perdre la JS Kabylie
contre le CRB Aïn Fakroun en demi-
finale de la Coupe d'Algérie (2014) et
un haut responsable, de son côté, nous
a
conseillé (le trio arbitral) de favoriser
un des finalistes de la dernière édition

CAN-2014 FÉMININ

La liste des
21 joueuses connue 

Le sélectionneur de l'équipe d'Algérie fémi-
nine de football, Azzeddine Chih, a
dévoilé, ce lundi, la liste des 21 joueuses
retenues pour la 9e édition du championnat
d'Afrique dames, prévue en Namibie du 11
au 25 octobre prochain.
La liste des 21 est marquée par la présence
de quatre joueuses évoluant en France :
Miraoui Lydia Mounia (Claix Football),
Benlazar Myriam Yasmine (FC.Toulouse)
Labiod Sabrina (AS. Muret) et Benyoub
Fayrouz (AS. Muret).
L'équipe algérienne entrera en stage ce mer-
credi au Centre technique national de la Faf
à Sidi Moussa (Alger) avant de s'envoler le
lendemain jeudi pour la Namibie pour
effectuer un stage en vue du CAN-2014, pré-
cise la FAF sur son site officiel.
Au CAN-2014, l'Algérie évoluera dans le
groupe B avec l'Afrique du Sud, le
Cameroun et le Ghana. Les partenaires de
Sekouane entameront la compétition contre
le Ghana le 12 octobre prochain avant d'af-
fronter le Cameroun le 15 octobre et
l'Afrique du Sud le 18 octobre. Les deux pre-
miers du groupe se qualifieront pour les
demi-finales.

Liste des joueuses retenues :
Sekouane Fatima, Bouheni Benziane
Naima, Bekhedda Fethia, Arbi Aouda

Keltoum (Affak Relizane), Boutechiche
Sihame, Khelifouche Khadidja, Laifa

Nachida, Affak Horiya, Bara Fatima (ASE
Alger Centre), Takenint Kahina, Sadou

Habiba (AS Sûreté nationale), Bekkouche
Mahbouba, Mazouz Nadia (JF. Khroub),
Sedrati Houria, Merrouche Imene, Chaib

Adda Asma (FC.Constantine), Hadjar
Kenza (USF Béjaïa), Miraoui Lydia

Mounia (Claix Football), Benlazar Myriam
Yasmine (FC.Toulouse), Labiod Sabrina

(AS. Muret),
Benyoub Fayrouz (AS Muret).

TENNIS, CIRCUIT ITF-PRO WOMEN 

Trois Algériennes 
sur cinq passent 

le 1er tour
Trois des cinq joueuses de tennis algéri-
ennes, entrées en lice lundi matin dans la 2e

étape du Circuit ITF-Pro Women, du 22 au
27 septembre courant au Tennis Club Les-
Palmiers de Benaknoun (Alger) ont réussi à
se qualifier pour le tour suivant. Sihem Sahli
a ouvert le bal en s'imposant devant la
Roumaine Cristina Moroi, 7-6 (5), 3-6, 6-4,
suivie de Fatima-Zohra Boukezzi, victo-
rieuse de l'Américaine Alexandra Riley : 6-
3, 7-5, et Assia Halo devant la Chinoise Xi-
Yao Wang 7-5, 7-5. Les deux autres
Algériennes ayant joué lundi, Amira
Benaïssa et Samara Amour, ont été moins
chanceuses, puisqu'elles se sont inclinées
respectivement devant l'Autrichienne Pia
Konig : 5-7, 6-4, 6-1, et devant la Hongroise
Naomi Totka 6-0, 6-0. Au total, l'Algérie
participe avec neuf joueuses à ce tournoi
international, doté de 15.000 dollars et dont
la première étape a été disputée du 15 au 21
septembre, à Mansourah (Tlemcen), et rem-
portée par la Russe Margarita Lazareva,
devant la Française Harmony Tan 7-6 (3), 6-
2. Les quatre autres joueuses algériennes
participant à ce tournoi sont : Sofia
Benhalima, Saâdia Belhadj, Sabrina
Bouheddi et Doria Khetib. Le sixième
match ayant eu lieu lundi a opposé
l'Australienne Chantelle Rigozzi à la
Française Amandine Cazeaux qui l'a
emporté 7-5, 4-6, 6-2. Au total, 32 joueuses,
de 13 nationalités différentes, participent à
ce tournoi.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BT MATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIAL ET MARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire... 
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner

• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs
• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs 
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction 
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs 

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication 
• Capacité de négociation et de persuasion 
• Force de persuasion 
• Rigueur, adaptabilité et mobilité 
• Compétences managériales 
• Sens de l’analyse 
• Raisonnement inductif et déductif 
• Doté d’esprit positif et créatif 
• Focalisé sur les résultats 
• grande résistance à la pression 
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes 
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas 
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
•  Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi 
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
• Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonction SIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
• Conception et confection d’indicateurs HSE et tableaux de bord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et

environnement.
• Expérience minimale 02 ans
• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE LDIRECTEUR DE L’ADMINISTRA’ADMINISTRATIONTION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
•  vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
•  Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess dd''eemmppllooiissOffres d'emplois



Carottes râpées
au sésame   

Ingrédients : 
1 kg de carottes 
2 c. à soupe de graines de sésame 
2 c. à soupe d'huile d'olive 
2 c. à soupe de vinaigre 
Sel et poivre
Préparation :
Râper les carottes. Faire griller
dans une poêle les graines de
sésame jusqu'à ce qu'elles soient
colorées, mais non brûlées (bien
surveiller !). 
Faire la sauce en mélangeant
vinaigre, huile, sel et poivre.
Assaisonner les carottes avec la
vinaigrette, puis les saupoudrer
des graines de sésame.   

Gâteau renversé
poires-oranges

Ingrédients :
3 poires (ou des poires au sirop) 
2 œufs 
100 g de sucre 
2 c. à café de levure chimique 
100 g de farine 
Zeste d'1 orange 
Jus d'1/2 orange 
100 g de beurre fondu
Préparation :
Préchauffer le four à 180º.
Préparer des moules individuels
(8) de 5cm de diamètre. Battre les
œufs avec le sucre jusqu'à ce que
le mélange blanchisse. Ajouter la
levure et farine tamisées, le zeste
et le jus d'orange, puis le beurre
fondu. Eplucher et vider les poi-
res. Les couper en 6 quartiers cha-
cune.
Les déposer dans les fonds des
moules et couvrir de pâte. Cuire
au four 15 mn environ.
Laisser refroidir avant de les

Une récente enquête a
conclu que les deux
activités physiques les
plus susceptibles de
brûler des calories en un
minimum de temps sont
la corde à sauter et le
squash (sport de
raquettes). Si vous sautez
à la corde trois fois deux
minutes, vous êtes dans
une activité de
combustion calorique
déjà très intéressante. 

Qu'est-ce que cela apporte
physiquement ? 

La corde à sauter est un travail vertical,
sur l'équilibre. Il améliore l'alignement cor-
porel et permet aux femmes de se tenir
mieux. Et il fait aussi travailler l'équilibre.
Et, en plus de l'amélioration de la respira-
tion, le saut à la corde fournit un effort glo-
bal : tous les muscles du corps travaillent
en même temps et à peu près pareil.
Résultat : la corde à sauter affine la

silhouette et dynamise le corps. En plus,
elle est facile d'accès.

Peut-elle aider à maigrir ? 
Oui, puisqu'elle permet de brûler des

calories. Une récente enquête a conclu que
les deux activités physiques les plus sus-
ceptibles de brûler des calories en un mini-
mum de temps sont la corde à sauter et le
squash (sport de raquettes). Si vous sautez
à la corde trois fois deux minutes, vous êtes

dans une activité de combustion calorique
déjà très intéressante. La preuve c'est que
les boxeurs régulent leur poids pour rentrer
dans leur catégorie grâce à la corde à sau-
ter.

Quel matériel choisir ?  
Une bonne corde à sauter possède des

poignées ergonomiques qui suivent la
forme des mains et qui permettent de caler
son pouce et son index dans une encoche.
Choisissez de préférence une corde adaptée
à son niveau de pratique, en nylon léger
pour les débutantes, en vinyle ou en cuir
pour les initiées. 

Ensuite, il faut absolument que les fem-
mes, plus que dans n'importe quel sport,
portent un soutien-gorge de sport, car la
corde à sauter travaille sur un mouvement
vertical, qui peut être mauvais pour la poi-
trine. Enfin, pour pratiquer la corde à sau-
ter, on utilise des baskets de sport. A éviter
absolument : sauter pieds nus.

Conseils à celles qui veulent
s'y mettre : 

Pour débuter, pratiquez la corde à sauter
trois fois deux minutes, tous les deux jours,
chaque "round" étant espacé d'une phase
courte de récupération d'une quinzaine de
secondes. C'est déjà un bon rythme qui per-
met de produire des effets au bout de deux
mois de pratique. Le plus important est
d'instaurer une pratique régulière, sans
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Un steak plus tendre 

Pour le rendre plus tendre, badi-
geonnez-le 1/2 heure avant la cuis-
son avec de  l'huile.

Reconnaître la
fraîcheur d’un poisson

Regardez attentivement l'œil, les
bronches et le ventre. L'œil doit être
bombé et transparent, le ventre
intact et ferme et les bronche rou-
ges vif. 

Écailler un poisson 

Tenez le bien par la queue, le
racler en remontant vers la tête
avec un couteau plat ou un cou-
teau à écailler.

Dessaler des anchois

Faites-les tremper dans du lait cru,
ou faites-les tremper pendant 1/4
d'heure dans du  vinaigre.

L a chambre à coucher est bien le coup
de cœur de la maison, c'est le coin
intime qui nous sert le plus souvent à

se reposer, se calmer et généralement à
trouver le sommeil.

Quelques conseils pour
l’aménager 
Isolez votre chambre à coucher contre le
bruit et contre la lumière (mettez des
lourds rideaux). 
Evitez tout objet susceptible de dynamiser
la pièce (télévision, téléphone, PC, plan-
tes vertes ...). Si vous avez absolument
besoin d'appareils électriques, éloignez-
les au maximum de la tête du lit. 
Choisissez des couleurs calmes (tel que le
violet) et de la lumière douce pour créer
une atmosphère relaxée. 
Choisissez un lit de bonne qualité et pla-
cez-le le plus loin possible de la porte. 
Ne mettez pas de miroir reflétant le lit,

ceci risque de faire rebondir
les émotions 
négatives que vous rejetez en
dormant. 
Changez le décor d'une
chambre à coucher, d'une
saison à l'autre, sans pour
autant changer les meubles.
Ainsi, vous pouvez vous
offrir une nouvelle chambre
sans investissement majeur.

Pour votre literie  
Trois à quatre fois par an,
retournez votre matelas
recto-verso en inversant la
tête et les pieds. Pensez y au retour du
froid et retour des beaux jours. Profitez-en
pour passer un bon coup d’aspirateur sur
le sommier. Laissez-le respirer avant de
mettre des draps propres, attendez une
demi heure, fenêtre ouverte, et aspirez la

poussière du matelas. Exposez-la quel-
ques heures au soleil, dehors si possible,
tous les deux ou trois mois. Aérez votre
chambre tous les jours même s’il fait
froid, les acariens et autres micro-organis-
mes adorent les milieux humides et confi-
nés.

Trucs et astuces

Cuisine FORME ET BIEN-ÊTRE

Une silhouette svelte grâce à la corde à sauter

CONFORT MAISON

La chambre à coucher... 
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Plus les galaxies grandissent,
moins elles produisent de
nouvelles étoiles. En outre
elles cannibalisent leurs
voisines plus petites, un sort
qui nous attend dans... 5
milliards d'années, selon les
spécialistes. 

M ais comment s’opère ce
phénomène ? D’après une équipe
australienne, les galaxies les plus

massives ne produisent plus vraiment
leurs propres étoiles mais capturent celles
de leurs voisines plus petites. Cela va
d’ailleurs arriver à la Voie Lactée quand,
dans environ 5 milliards d’années, elle va
être absorbée par Andromède, bien plus
grande. Décidés à bien faire les choses, les
chercheurs ont étudié 22.000 galaxies et
90 scientifiques se sont relayés sur le téle-
scope anglo-australien de Nouvelles-
Galles-du-Sud pendant sept ans. Ils ont
découvert que si les petites galaxies pro-
duisent efficacement des étoiles à partir de
gaz, les plus massives sont beaucoup
moins douées pour la manufacture stel-
laire. Elles grandissent davantage par
l’absorption d’autres galaxies. Des galax-
ies qui en cannibalisent d'autres "Toutes

les galaxies commencent petites et gran-
dissent par l’accumulation de gaz qu’elles
transforment efficacement en étoiles.
Ensuite elles se font parfois entièrement
cannibaliser par une galaxie bien plus
grande", explique Aaron Robotham de
l’université d’Australie-Occidentale et co-
auteur des travaux publiés dans la revue

Monthly Notices of the Royal
Astronomical Society. Notre galaxie, la
Voie Lactée n’a pas fusionné avec
d’autres grandes galaxies depuis
longtemps. Mais, continue le chercheur,
"nous pouvons toujours voir les restes de
celles que nous avons cannibalisées. Nous
allons d’ailleurs manger deux voisines

naines d’ici quatre milliards d’années : le
grand et le petit nuage de Magellan.
Ensuite nous allons rencontrer la galaxie
d’Andromède qui va nous dévorer plus
qu’elle est la plus massive des deux". 

Trop massive pour former
des étoiles

Plus elles grandissent et plus les galaxies
possèdent la force gravitationnelle néces-
saire pour arracher de la matière à leurs
voisines. Elles finissent cependant par
arriver à un point où, quand elles sont trop
massives, leur centre forme un noyau actif
extrêmement lumineux qui réchauffe trop
le gaz et l'empêcher de refroidir pour lui
permettre de former des étoiles. Les scien-
tifiques estiment que la gravité, va au
final, pousser toutes les galaxies à se lier
en groupes et en ensembles pour fusion-
ner en quelques galaxies super-géantes,
mais ceci ne se produira pas avant des
milliards d'années. "Si vous attendiez
vraiment, vraiment, vraiment longtemps,
ceci pourrait peut-être se produire mais
par longtemps, j'entends plusieurs fois
l'âge de l'Univers aujourd'hui", conclut le
chercheur. Cette étude s’inscrit dans le
programme d’étude Gama, Galaxy And
Mass Assembly, pour lequel plus de 60
articles scientifiques ont déjà été publiés
et 180 sont encore en cours.
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L’encyclopédie

Notre galaxie sera avalée par  Andromède
dans... 5 milliards d’années

D E S  I N V E N T I O N S

T out a commencé en 1997 lorsqu'un jeune homme
a reçu un coup dans la poitrine au cours d'une
bagarre. Le choc violent a eu un effet instantané

sur son cœur. Hospitalisé, le jeune homme est resté trois
semaines dans le coma, jusqu'au jour où il en est sorti et
a ouvert les yeux. Toutefois, il semblait toujours incon-
scient. D'après les médecins, il se trouvait dans un état
végétatif. Bien qu'il soit capable de respirer seul, d'ou-
vrir les yeux, il ne semblait avoir aucune conscience de
lui et de son environnement externe. Ainsi, il ne
répondait à aucun stimuli psychique (le fait de lui parler
par exemple) ou physique. Cela fait 16 ans que ce
patient n'a pas bougé de lui-même ou conversé avec ses
proches, mais il ne serait pas aussi inconscient qu'il n'y
parait. C'est ce que révèle l'étude menée par des
chercheurs de la University of Western Ontario au
Canada sur deux patients plongés dans un état végétatif.
Au cours de leurs travaux, ces scientifiques ont détecté
des signes de conscience chez l'homme désormais âgé
de 34 ans. Ceci en lui diffusant un film réalisé par Alfred
Hitchcock. Pan ! T'es mort "Il existe peu d'outils pour
détecter des signes neuraux de conscience chez les per-
sonnes qui semblent sans réaction", a déclaré Lorina
Naci, neuroscientifique et principal auteur de l'étude
reprise par Science Mag. Par le passé, cette spécialiste et
ses collègues ont réussi à montrer qu'il était possible de
détecter des signes de conscience en demandant à des
patients d'imaginer certaines choses comme jouer au
tennis. Toutefois, une telle méthode a ses limites. Pour

aller au-delà, les chercheurs ont donc décidé de tester
une autre activité qui nécessite moins d'efforts : regarder
la télévision. Pour leur expérience, ils ont choisi de dif-
fuser Pan ! T'es mort. D'une durée de 8 minutes,
l'épisode présente une histoire assez simple. Un jeune
garçon trouve le pistolet de son oncle et pense que c'est
un jouet. Il se met alors à faire semblant de tirer sur des
personnes, sans comprendre que l'arme est réelle. Pour
quelqu'un de conscient, ce scénario suscite de vrais
moments de tension, explique Lorina Naci, en particuli-
er lorsque le garçon pointe l'arme vers sa mère ou une
petite fille.

Conscients contre inconscients 
Dans un premier temps, les chercheurs ont diffusé
l'épisode à 12 personnes saines afin d'observer la réac-
tion de leur cerveau, grâce à l'imagerie par résonance
magnétique fonctionnelle (IRMf). Quand le suspense
était à son comble, l'équipe a constaté une activité crois-
sante dans les régions frontales et pariétales du cerveau
qui sont généralement impliquées dans l'attention, le
raisonnement, ainsi que dans les cortex visuel et auditif.
Les sentiments des volontaires étaient étroitement liés à
l'activité de leur cerveau, impliquant une expérience
neurale fréquente d'anxiété et de peur, a commenté
Naci. Et cette activité s'est accrue jusqu'au dénouement
de la fin de l'épisode. Ces observations faites, l'équipe a
mené une seconde expérience cette fois-ci sur deux
patients plongés dans un état végétatif, l'homme de 34

ans et une femme de 20 ans tombée dans le coma en
2007. Ils ont procédé de la même façon qu'avec les 12
autres sujets. Si la femme avait les yeux ouverts, elle n'a
montré aucun signe de conscience lors de la diffusion de
l'épisode. En revanche, l'homme lui, a semblé répondre
d'une certaine façon. Les scientifiques ont détecté des
pics et des motifs dans l'activité de son cerveau simi-
laires à ceux observés chez les patients sains, suggérant
que l'homme a peut-être suivi le déroulement de
l'épisode. "C'était en réalité impossible à distinguer
d'un sujet sain en train de regarder le film", a expliqué
Adrian Owen, co-auteur. Néanmoins, ces résultats ne
veulent pas dire que tous les participants avaient des
réactions identiques en regardant le film. "Les deux pre-
mières fois que j'ai regardé le film, j'étais rivée à mon
siège. C'est ce que nous pensons qu'il s'est produit chez
le patient. Nous pensons qu'il a compris et suivi
l'épisode", a indiqué Naci reprise par Nature. De la
même façon, la méthode pourrait être utilisée pour mon-
trer que des patients incapables de communiquer sont
bien conscients de l'environnement et des personnes qui
les entourent. Dans les cas les plus sérieux, les résultats
risquent cependant d'être très variables d'un individu à
l'autre, comme l'ont montré les différences observées
entre l'homme de 34 ans et la femme de 20 ans. De plus,
tous les patients dans un état végétatif ne sont pas capa-
bles d'ouvrir leurs yeux ou de maintenir leur regard. La
nouvelle méthode aurait donc aussi ses limites. Dans le
cas du patient de 34 ans, l'expérience a toutefois permis

Péridurale
Inventeur : Corning Date : 1885 Lieu : États-Unis

Avec l'invention de la péridurale, les accouchements peuvent se passer sans douleur. C'est
en injectant par hasard de la cocaïne dans le rachis d'un patient que Corning à découvert
que cette injection provoquait une paralysie temporaire de toute une partie du corps.
L'avantage premier de la péridurale est que les douleurs ne sont plus ressenties par la
mère mais la conscience reste intacte. Il semblerait que les effets secondaires sont, pour la
plupart, bénins, des accidents graves peuvent survenir très rarement. 

“Hitchcock” éveille un patient plongé dans un état végétatif depuis 16 ans 
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Ex-taulard, Paul sillonne les routes du Nord,
vivant d'abus de confiance et de petites combines.
Un jour, près d'une petite ville durement frappée
par le chômage, il découvre un chantier d'auto-
route abandonné. À l'hôtel, il se prétend l'envoyé
de la multinationale responsable du chantier, sous
le nom de Philippe Miller. Dès le lendemain, il
reçoit la visite de deux entrepreneurs, qui lui
offrent un dessous-de-table, croyant à la reprise
imminente des travaux. Vite regardé comme un
sauveur par toute la population, la maire de la
commune en tête, Paul/Philippe se prend au jeu,
auteur et otage d'une mystification qu'il va pous-
ser au-delà du vraisemblable

20h50

LES MYTHOS 

En dépit de leur totale inexpérience, trois lascars de

banlieue se lancent dans la protection rapprochée.

Grâce à un «plan mytho», ils sont affectés à la protec-

tion de Marie Van Verten : jeune femme capricieuse et

fantasque, héritière de la plus grosse fortune de

Belgique... et accessoirement cible de tueurs surentraî-

nés ! Le sens de l'improvisation de nos héros suffira-t-il

à les tirer d'affaire ?

20h45

D&CO, UNE SEMAINE POUR TOUT
CHANGER LAURENT ET

VÉRONIQUE

Laurent, 45 ans, et sa femme Véronique, 42 ans, vivent
depuis dix-sept ans avec leurs trois enfants dans une
ancienne fermette de 93 m?. Au moment de l'achat, ils
avaient entrepris une grosse partie de la mise aux nor-
mes ainsi qu'un rafraîchissement pour rendre la maison
plus agréable. Mais en privilégiant les études de leurs
enfants, Laurent et Véronique n'ont plus les moyens de
continuer leur projet de rénovation. Outre un problème
de promiscuité, leur habitation s'est donc dégradée.
Afin d'aider ses parents, Angélique, 17 ans, a contacté
«D&CO, une semaine pour tout changer». La première
décision a été d'agrandir la maison en construisant une
véranda de 30 m?

20h50

BLACKLIST L'AGENCE
CYPRUS

Une jeune femme erre dans les rues.
Bouleversée, elle cherche son bébé et
s'adresse à un agent de police. Un homme
intervient aussitôt, neutralise le policier
avec un Taser et enlève la jeune femme.
Dans le même temps, Liz et Tom s'extasient
devant l'échographie de leur futur bébé.
Reddington parle justement à Liz d'une
agence d'adoption aux méthodes plus que
douteuses, nommée Cyprus. Le FBI com-
mence son enquête sur cette agence qui
propose des bébés «sur mesure»

20h50

DES RACINES ET DES AILES
À CARCASSONNE

Depuis son plateau installé à Carcassonne,
Carole Gaessler traite de la sauvegarde du patri-
moine en France et à l'étranger. Cette année fête
le bicentenaire de la naissance d'Eugène Viollet-
le-Duc, l'un des plus grands architectes du XIXe
siècle. De la basilique de Vézelay à la cité de
Carcassonne, en passant par des lieux moins
connus comme le château de Pupetières, c'est l'oc-
casion de découvrir les immenses travaux de res-
tauration de cet homme. Puis direction l'Italie, où
des sites classés sont fragiles et menacés. C'est le
cas de Venise, qui souffre de la surfréquentation
touristique. Le Grand Canal est au bord de la
saturation et les palais qui se trouvent aux abords
sont en danger

20h45

DÉTECTIVES FANTÔMES

Maxime, Philippe et Xenia viennent en
aide à Pacôme, un jeune boxeur malien
venu en France pour retrouver sa soeur
disparue depuis deux ans. Un couple se
plaint de subir dans sa maison des
manifestations étranges depuis quel-
ques temps. Marc prend l'affaire en
main et tente de comprendre ce mystère
de plus en plus inquiétant

20h45

EN QUÊTE D'ACTUALITÉ SMART-

PHONES À PRIX CASSÉS : LA

NOUVELLE...

Aujourd'hui, 24 millions de Français ont craqué pour
un smartphone. Il faut dire que ces téléphones qui
savent tout faire sont devenus accessibles pour toutes
les bourses : pour moins de 100 euros, on peut trouver
des appareils dernier cri, design, avec écran tactile. Ces
nouveaux smartphones portent des marques encore peu
connues comme Huawei ou Wiko, et ils sont quatre fois
moins chers que les grandes marques comme Apple ou
Samsung. Alors que valent-ils vraiment ? Où sont-il
fabriqués ? Quelles sont les astuces des fabricants pour
casser les prix ?

22h30

ASTÉRIX LE GAULOIS 

En 50 avant Jésus-Christ, Vercingétorix a déposé
les armes aux pieds de César et les armées de ce
dernier occupent toute la Gaule... Toute ? Non !
Car quelque part en Armorique, un petit village
bien connu, entouré de camps retranchés
romains, résiste victorieusement au puissant
envahisseur. Au camp fortifié romain
Petitbonum, le chef des légionnaires Caius
Bonus est furieux et irrité de voir ses patrouilles
perpétuellement vaincues à la suite de rencontres
avec les Gaulois supérieurs en nombre... Un
volontaire est chargé d'espionner les habitants
du village afin de découvrir leur fameux secret
d'invincibilité

20h45
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il accumule 
les projets !

Mika est un touche à
tout. Entre

l'élaboration de son 4e
album, son rôle de juré
pour X Factor Italie et
les pourparlers pour un
éventuel retour dans
The Voice, il a un
agenda très chargé. 

Mika

de
nouveau

chanteuse ?
Cara Delevingne avait
délaissé, à 22 ans, la

musique pour se lancer
dans le mannequinat.

Aujourd’hui, d’après le
Mirror, elle penserait

à relancer sa
carrière

musicale.

Cara
Delevingne

Andrej Pejic
désormais... femme !

Andrej Pejic, le top androgyne le plus
célèbre de sa génération, a choisi !.
Désormais, il faut l'appeler Andreja,
puisqu’il a subi une opération pour être

définitivement “femme”.
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Horaires des prières pour Alger
et ses environs

UNE NOUVELLE SOUCHE DE GRIPPE AVIAIRE
Mise en garde de la FAO

L' organisation de l'Onu pour l'ali-
mentation et l'agriculture (FAO) a
mis en garde, lundi, contre une

nouvelle souche du virus de la grippe  avi-
aire baptisée A (H5N6), signalée pour la
première fois en avril en Chine et partic-
ulièrement pathogène.
Le virus "H5N6 est particulièrement alar-
mant, car il a été décelé dans plusieurs
zones très éloignées les unes des autres et
est hautement pathogène, ce qui signifie
que les volailles infectées tombent rapide-
ment malades et succombent souvent en
l'espace de 72 heures", a déclaré Juan
Lubroth, vétérinaire en chef à la FAO,
selon un communiqué.
L'Organisation mondiale pour la santé ani-
male (OIE), qui travaille de pair avec la
FAO et l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) pour aider les pays à  intervenir
face aux risques de maladies animales et
humaines, surveille de près la situation. 
"Une surveillance efficace et une détection

précoce des maladies animales à leur
source sont deux principaux moyens de
réduire le risque de diffusion et de garantir
la sécurité des échanges commerciaux", a
expliqué le directeur général de l'OIE,
Bernard Vallat. 
La FAO et l'OMS soulignent qu'il est capi-
tal pour les pays d'Asie du  Sud-Est et de
l'Est, et en particulier ceux ayant des liens
avec la production et le commerce avi-
coles, d'intensifier leurs efforts de détection
et de notification des virus influenza chez
la volaille et de suivre toute infection chez
l'homme. Après la détection du virus en
Chine, un seul cas de décès d'un patient
présentant des antécédents d'exposition à la
volaille a été signalé.  La communauté sci-
entifique s'efforce encore de comprendre la
dynamique de cette nouvelle souche, mais
il est peu probable que le H5N6 représente
une menace immédiate et significative
pour la santé humaine.

FIÈVRE HÉMORRAGIQUE ÉBOLA
2.793 morts au 8 septembre

L a fièvre hémorragique ébola a fait
2.793 morts et contaminé au total
5.762 personnes dans l'ouest de

l'Afrique à la date du 18 septembre, selon
le dernier bilan rendu public lundi par
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS).
"Globalement, la maladie est plutôt bien
contenue au Sénégal et au Nigeria", pré-
cise l'OMS alors que quelques cas ont été
recensés dans ces deux pays.
En République démocratique du Congo,
où un autre foyer de fièvre ébola est
apparu ces dernières semaines, 40 person-
nes sont mortes, sur un total de 71 cas
recensés à la date du 18 septembre. Dans
les principaux pays touchés, aucune nou-
velle victime n'a été enregistrée en Guinée
depuis le précédent bilan, mais 39 autres
personnes sont mortes au Liberia, ainsi
que 4 en Sierra Leone.
La Sierra Leone a cependant découvert 70
cadavres et 150 nouveaux cas pendant

l'opération de confinement général de
trois jours ordonnée pour lutter contre
l'épidémie, ont annoncé les autorités, au
lendemain de cette opération inédite.
Dans ce pays où 562 personnes ont déjà
succombé au virus, les 6 millions d'habi-
tants ont été assignés à domicile vendredi,
samedi et dimanche. 
Pendant ce temps, près de 30.000 person-
nels soignants, volontaires et enseignants
ont fait du porte-à porte afin de délivrer
des messages de prévention et d'informa-
tion et de mieux isoler la maladie.
Par ailleurs, l'OMS a redit son opposition
aux restrictions de voyage vers les pays
les plus touchés par l'épidémie.
"Les annulations de vols et autres restric-
tions imposées sur les voyages continuent
d'isoler les pays touchés, ce qui a des con-
séquences économiques néfastes et gêne
les efforts de secours, tout cela risquant
de propager davantage la maladie au
plan international."
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NOUVEL AMBASSADEUR D'ALGÉRIE AU PANAMA

Agrément à la nomination de Rachid Hadid
L e gouvernement de la République du Panama a donné son agrément

à la nomination de Rabah Hadid, en qualité d'ambassadeur extraor-
dinaire et plénipotentiaire de la République algérienne démocra-

tique et populaire auprès de la République du Panama, avec résidence à
Mexico, a indiqué lundi le ministère des Affaires étrangères dans un
communiqué.


